

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

A. O. V. : EPOCA VI.

Barcelona, sábado, 12 de diciembre de 1936

NUMERO 1456

NUESTRA CONTESTACION

Los trabajadores en armas no pactarán nunca con la chusma fascista

Editorial

Un armisticio, para que se repongan nuestros enemigos...

Mientras negocian las grandes democracias el reconocimiento de la anexión de Abisinia por Italia, y Alemania obtiene las compensaciones que necesita para seguir viviendo, sin descubrir su disgregación interna, se le ha ocurrido a la diplomacia francobritánica negociar un armisticio para que durante algún tiempo no le inquieten demasiado las cosas que suceden en España.

A unos y a otros les interesa sostener en pie la ficción del ejército rebelde de Franco. Es una prenda que tienen en la mano para negociar y al mismo tiempo impedir que la revolución ibérica lleve a cabo la gran obra de vencer a los rebeldes, plasmando una nación fuerte y libre que podría mirar cara a cara a esos grandes Estados a quienes agradaría una España debilitada, dividida, entregada a luchas internas. El miedo a que el pueblo español llegue un día a disponer libremente de sus destinos, inquieta profundamente a las grandes naciones europeas. Se da el caso singular, de que de esos temores participan mucho más Francia e Inglaterra que los Estados fascistas. Una España gobernada por Franco, Mola, Queipo de Llano y Cabanellas sería una especie de Marruecos, fácil presa en un momento dado, para cualquier nación europea. La incapacidad de esos generales, su falta de dotes como militares y gobernantes, haría de nuestra nación una ridícula caricatura de lo que fué la España de Primo de Rivera. Un país decadente les interesa más que una nación potente, creación de una Revolución proletaria que pondría en vigor todas las actividades y el genio de la raza. Torpedear e imposibilitar la formación de una España libre proletaria es la finalidad que persiguen las naciones europeas, que durante cuatro meses han presenciado impasibles la lucha fratricida ibérica, creyendo sin duda que el final sería el aplastamiento de los revolucionarios.

Se han equivocado, y cuando han visto el pueblo próximo a la victoria, llenos de pavor proponen una intervención que nosotros no podemos aceptar porque nos consta que no tiene otra finalidad que la de ganar tiempo, ayudando una vez más indirectamente a los rebeldes que, agotados, próximos a la derrota total, necesitan una tregua para reponerse y levantar la moral de sus gentes. Tenemos noticias fidedignas de la inquietud que existe en las provincias ocupadas por los rebeldes. En masa huyen las gentes pudientes hacia la frontera. El desbarajuste y la debilidad de los organismos que controlan los militares es enorme y los pueblos por ellos dominados, perciben ya la sensación clara del desastre próximo. Ni tienen dinero, ni disponen de ejército, les faltan los alimentos, teniendo que recurrir a la comida de un solo plato, y la ruina es total. Los que disponían de alguna fortuna, la han perdido; todos maldicen a los responsables de la tragedia. Les han engañado y los llevan, sin remedio, a una hecatombe.

Por nuestra parte, hemos de decir una vez más, que ni queremos el armisticio ni mucho menos podemos admitir conversaciones en las cuales se le dé carácter de beligerante a un ejército deshonrado y que ha vuelto las armas contra el pueblo que se las entregó para su defensa, cometiendo toda clase de desmanes, asesinando niños, viejos y mujeres y arrasando ciudades que, como Madrid, eran el orgullo de la nación española.

La Revolución no puede pactar con esa chusma, porque sería tanto como desdibujar la obra realizada por el proletariado. O triunfamos con todas las consecuencias o seremos eliminados de la vida española, pero jamás volveremos a convivir con una gente que ha sido el alcaide de todas las tiranías y que ha mantenido la decadencia endémica de España, deshonrando a nuestra nación ante el Mundo.

El caso de considerar beligerante a un ejército rebelde, alzado contra los poderes legítimos que dirigen los destinos del país, como consecuencia de un plebiscito de tipo nacional, es un caso que jamás se ha dado en la Historia. Nosotros, como españoles y como revolucionarios que luchamos con las armas en la mano para salvar de una manera definitiva el porvenir de nuestro país, no estamos dispuestos a sentar este vergonzoso precedente. Si a las naciones europeas les interesan sus cuestiones internas más que la Revolución española, a la que utilizan como cambalache para sus concupiscencias, nosotros, orgullosos, les respondemos que somos españoles, que nuestro pueblo no ha caído tan bajo, y que los hombres que hoy empuñamos las armas en defensa de nuestra dignidad, formamos parte de una gran nación, que tiene una gran Historia, sobre la cual no estamos dispuestos a dejar caer la mancha vergonzosa de un armisticio, pactando con traidores, que han perdido el derecho de nacionalidad, al entregar al extranjero pedazos del territorio, poniendo en peligro su Independencia y planteando en las cancellerías con el asunto español un problema como el de Marruecos. ¡Esa indignidad tendrán que pagarla!

En el sector de Urbidea, del frente vasco, nuestra artillería bombardeó muy eficazmente las posiciones rebeldes de Villarreal

Bilbao, 11. — En el sector de Urbidea del frente vasco actuó nuestra artillería con gran intensidad durante toda la mañana, colocando sus obuses en las posiciones rebeldes de Villarreal, quedando disueltos los focos rebeldes.

La aviación leal efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo con éxito, cumpliendo los objetivos señalados por el mando. — Cosmos.

Los hoteles, las mesas de los restaurantes, las buenas camas de las hospederías, las mejores viandas, deben ser para los combatientes del frente cuando vienen unas horas a la ciudad y justifican su esfuerzo. Sabemos de casos en que se negó una cama a un combatiente para pasar una noche en Barcelona. Esto no puede seguir ocurriendo. Mucho menos cuando los políticos, policías, burócratas y demás fauna inútil en estos momentos, han tomado la guerra como un festín. Prometemos hablar de todo esto más ampliamente.

Por hoy basta.

¿Por qué la Marina ha de estar unida a la Aviación?



Esta pregunta que se nos hace por quien, tocando de cerca el problema, lo conoce, la trasladamos nosotros a nuestros lectores y hasta al mismo Gobierno.

La incapacidad que el amigo Prieto ha demostrado al frente de los negocios de la Marina, pone este tema sobre el tapete, y se nos dan razones sobradas para que pidamos que cese esa dualidad reinada con el buen orden y sentido de las cosas.

El tener unida la Aviación a la Marina, en vez de a Guerra, entorpece muchas veces la rapidez de una operación, pues resulta que la Aviación no puede moverse sin autorización de su ministerio, y en el trámite de pedir esta autorización de un ministerio a otro, se pierde lamentablemente un tiempo precioso.

La Aviación no opera como arma aislada más que en los bombardeos de objetivos especiales. En todo lo demás, tiene que ir de acuerdo con las fuerzas de tierra, cosa muy embarazosa si dependen de un mando distinto.

¿Estamos?
No comprendemos, pues, por qué el amigo Prieto quiere a todo trance manejar la Aviación.

Mejor dicho, no queremos comprenderlo.

Pero sepa el ministro de Marina y Aire, que si quiere trabajar le basta con la Marina, desatendida en abanico, como venimos diciendo, sin orientación de su ministro, sin objetivos concretos que realizar, teniendo tantos.

De todos modos, lo mejor para ambos servicios sería que Prieto se convenciera de lo mal que lo hace y dejara el puesto para quien, por lo menos, pondría más voluntad en cumplir su delicado cometido.

¿Ministros que dimiten?

Londres, 11. — Circula el rumor de que el ministro de la Guerra, señor Duff-Copper y otro ministro han dimitido. — Fabra.

Los comunistas alemanes hacen un llamamiento a sus hermanos para que no luchen contra España

Madrid, 11. — El Comité Central del Partido Comunista alemán ha lanzado un llamamiento contra la intervención hitleriana en España y el envío de tropas alemanas en socorro de Franco. El manifiesto, entre otras cosas, dice lo siguiente:

“La sangre de la juventud alemana debe ser vertida por los traidores a su patria, Franco y Mola?”

“Los hijos de nuestro pueblo deben intervenir como mercenarios despreciables en la destrucción de España por las hordas de la Legión Extranjera y de los marroquíes engañados?”

“El juego criminal de Hitler va a arrastrar al pueblo alemán, a Europa entera, a una guerra que tendría un final inconcebible para la humanidad?”

Aviones de guerra alemanes, tanques y cañones de origen alemán están a la disposición de los legionarios para el asesinato del pueblo español. Oficiales, instructores, alemanes, dirigen las operaciones militares. Y ahora, Hitler, envía soldados alemanes a España, porque las hordas de Franco no son capaces de tomar a Madrid.

Obreros pacíficos, campesinos, burgueses que defienden su libertad, su independencia y su Estado, ¿deben ser abatidos por tropas alemanas. Hitler renueva las experiencias más ignominiosas de la historia alemana. Como antes los príncipes degenerados de la Alemania feudal, venden los hijos del pueblo alemán al extranjero, para así salvar los millones de un Krupp. Hitler envía la juventud alemana de la misma manera que ha

enviado hasta el presente material de guerra.

Con toda rapidez, los anuncios amenazadores del Congreso de Nuremberg se ha convertido en realidad. La cruzada contra todo el pueblo libre, contra las democracias y las fuerzas de la paz, Hitler la está poniendo en práctica.

Para un soldado alemán, para todo alemán, no hay vergüenza más grande que la de convertirse en mercenario a sueldo del capitalismo y de los generales extranjeros, para terminar con las libertades de un pueblo, con el apoyo de los marroquíes ignorantes y engañados.

El pueblo alemán no debe tolerar que sus hijos sean enviados como mercenarios para que Krupp gane más millones. No debéis permitir que Hitler encienda la hoguera de la guerra que amenazará finalmente a Alemania, convirtiéndola en ruinas.

No os batáis por Franco como mercenarios y como legionarios. Sed los soldados de la paz. Tended vuestras manos a vuestros hermanos españoles. Nadie os puede obligar a disparar sobre el pueblo español. Fraternalidad con los defensores heroicos de Madrid.

Poneos a disposición del ejército de la libertad republicana de España. Uníos en las líneas de los batallones internacionales tan gloriosos.

Sostened la lucha heroica de la democracia española por su libertad. Todos unidos contra el provocador de la guerra, Hitler. Todos unidos por la derrota de Hitler, tanto en Alemania como en España. — Cosmos.

La intransigencia por la intransigencia, puede ser considerada hoy como cosa contrarrevolucionaria



—Oye, Nicasio, ¿de dónde has sacado esta merluza?
— Hombre, te diré: fui al Mercado por ella y me salió más barata en vino.

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

LOS JESUITAS EN LA REPUBLICA

LOS ELEMENTOS DE "ORDEN"

La campaña revisionista sostenida con tanto calor por Alcalá Zamora, tenía a las derechas ebrías de júbilo. Muchos lamentaban el miedo revelado por los elementos de "orden" al advenimiento de la República. Temieron encontrarse con la Revolución que ellos mismos habían provocado con su incapacidad y con sus desmanes; pero al ver la forma tímida con que actuaban los gobernantes republicanos, terminaron por exclamar: "¡Nos hemos equivocado! ¡Pero si éstos no son revolucionarios, sino corderillos..." Y dándose cuenta de la ingenuidad de unos, la incompreensión de otros, el egoísmo y la mala fe de los más, la gente reaccionaria comenzó a salir de sus guaridas, tosiendo alto, mirando a los republicanos con aire retador, como diciendo: "¡Pronto acabaremos con estos intrusos..." A su vez, la Prensa de derecha dejó a un lado el lenguaje cordial y cortés con que recibía al nuevo régimen, iniciando un ataque a fondo contra la República. Cuando la Prensa netamente republicana llamaba la atención al Gobierno de lo que ocurría, denunciándole hechos concretos, citando nombres de personalidades monárquicas que en el Ejército, en la Diplomacia y en todos los Centros oficiales se dedicaban a hacer labor contrarrevolucionaria, solían contestar unas veces con insultos y mandando las más al periódico al fiscal para que cursara la correspondiente denuncia. Durante este período, la justicia ha tenido que actuar con mayor violencia contra los periodistas que en la Monarquía constitucional, recogiendo publicaciones de todo género, cursando procesos y metiendo en la cárcel a cuantos se permitían con la pluma o con la palabra hacer la mejor objeción a los políticos que preparaban la traición contra el pueblo. La censura de Prensa se hizo estricta. El régimen republicano ha muerto asfixiado. No podía actuar a plena luz. Sus hombres no resistían el más pequeño examen. La libre crítica era para ellos mortal de necesidad.



GIL QUISONES

A quien no agradaba ser llamado así y por lo que adoptó los dos apellidos de su padre, hijo predilecto de la Compañía y uno de los personajes más interesantes que cuenta la historia de España.

la Compañía de Jesús, y, como tal, lo ha utilizado, para hundir la República, en compañía de Lerroux.

En los comienzos de la Dictadura, Calvo Sotelo le llevó de asesor a la Dirección de Administración Local, a colaborar con él, en el proyecto de Reforma Municipal. Luego volvió a Salamanca a ocupar la cátedra de su padre, al ser éste jubilado, organizando en aquella ciudad la Juventud de Unión Patriótica. Sintió la añoranza de Madrid, y aprovechando su amistad con Calvo Sotelo, pidió ser nombrado director general de Primera enseñanza. El dictador, que conocía al moso, y del cual no tenía, por cierto, muy buen concepto, se negó

rotundamente a protegerle; pero tal vehemencia puso Calvo Sotelo en defender a su amigo, que, finalmente, el general accedió a que se le diera un cargo político que no fuera de importancia, y como entonces no había más vacante que la de juez municipal del Distrito del Centro, se la ofreció, creyendo que no aceptaría; pero, con sorpresa de todos, Gil Robles se resignó a presidir el pequeño Tribunal, que ha venido regentando hasta 1933, en que pasó a ser jefe de la minoría y del Partido de Acción Popular. Pudieron las Cortes Constituyentes librar a la República de la influencia nefasta de esta figura siniestra. Su acta por Salamanca, como la de todos los diputados electos, entre los que figuraba Miguel de Unamuno, fueron reputadas graves por la Comisión. Se habían cometido los más execrables atropellos y falsificaciones. El mismo Unamuno declaró que él no podía sentarse en el Parlamento con un acta semejante. Pero como al final echó el peso de su influencia para sacar adelante a sus compañeros de trapacería, y en un momento de debilidad las Cortes aprobaron las elecciones, servicio que ahora han pagado los reaccionarios al "famoso pensador" nombrándole alcalde fascista.

LIBERTAD DE ACCION PARA LAS DERECHAS

En el transcurso del tiempo que media desde la aprobación del artículo 26 hasta la Constitución, seguida de la elección de Alcalá Zamora a Presidente de la República, las derechas adquirieron una preponderancia y un empuje en extremo peligroso. El Gobierno Azaña dejaba hacer a los reaccionarios cuanto tenían por conveniente. De vez en cuando, como en estos últimos tiempos, Casares Quiroga se levantaba desde la cabecera del banco azul y amenazaba a las derechas con echarles encima el peso de la ley, anunciando que "si la República no era respetada, se haría temer"; pero todo aquello no pasaba de una vulgar palabrería. Ni se tomaba determinación en serio, ni se hacía nada por



MARTINEZ DE VELASCO

el "don Triste" de la situación, gobernó sola Jesuita que, con Beunza y Alcalá Zamora, del que era amigo íntimo, llegó a ministro de una República laica

poner coto a los enemigos del régimen, que con toda libertad se entregaron a la tarea de sabotearlo.

Aprobada la Constitución, algunos diputados de izquierda, hombres de buena voluntad a los que se les puso el mote de extremistas, jabaltes, energúmenos y otros epítetos parecidos, comenzaron a exigir la aplicación del artículo 26, en relación con la disolución de la Compañía de Jesús. Pasaba el tiempo y el Gobierno no adoptaba determinación alguna. Tal estado de cosas se produjo en el Parlamento, en la opinión y en la Prensa, que finalmente no hubo más remedio que publicar el decreto cumpliendo lo que ordenaba la Constitución y con general sorpresa se supo que habían surgido varias dificultades para llevar a cabo dicha medida: Una equivocación de Azaña lo había entorpecido todo.

ARGUCIA DE LEGULEYO

En su enmienda decía Manuel Azaña que "serían disueltas aquellas Ordenes religiosas que estatutariamente imponían, además de los tres votos canónicos, otro especial de obediencia; pero luego resultó, registrando cuantos cánones han publicado las Iglesias sobre el particular; que la Compañía de Jesús no impone el

cuarto voto. Lo que hacen sus miembros en todo caso es admitirlo. Apoyándose en esta argucia de Leguleyo, introducida por Azaña en el artículo 26, las derechas echaron todo el peso de su influencia para impedir que esta Compañía fuese disuelta. El Nuncio para tratar este caso singular visitaba todos los días al ministro de Justicia Alvaro de Albornoz, con quien se retrataba en su despacho, ofreciendo los principales diarios a la curiosidad pública en primera plana, las figuras del Nuncio, del Papa y del ministro de la República lícita de trabajadores en actitud sonriente como si se tratase de dos buenos camaradas.

Con este motivo se produjeron en el seno del Gobierno una serie de conflictos. No había manera de llegar a un acuerdo para acabar con la influencia jesuitica. Alcalá Zamora, por su parte, se negaba a firmar el decreto. El artículo 26 estaba bien claro. Se disolverían las Ordenes religiosas que "impusieran el tercer voto" y los juristas habían demostrado que los jesuitas no imponen, sino por el contrario, son sus miembros los que admiten voluntariamente obediencia a autoridad distinta de la legítima del Estado, o sea al Papa. En estas disquisiciones se perdía el tiempo que aprovechaban a su vez los plutócratas para influir en los bufetes de los diputados republicanos, poniendo en juego todo su inmenso capital para impedir la salida de los jesuitas.

LA COMPANIA DE JESUS Y LA ECONOMIA NACIONAL

Es sabido el fabuloso poder financiero que en España tenía antes del 19 de julio la Compañía de Jesús. Se calcula en 6.000.000.000 de pesetas el capital invertido en la Economía Nacional. Eran los mayores accionistas de los ferrocarriles españoles; dominaban todos los negocios de tranvías, electricidad, gas, trasportes marítimos; especulaban con los terrenos en las principales ciudades; ostentaba la Bolsa cuando les interesaba realizar una importante jugada. Controlaban la Banca, la Telefónica. En esta última entidad el marqués de Urquijo, famoso banquero, tenía la representación del capital jesuitico. Ruiz Senén, aparece como consejero de administración en más de 40 poderosas Compañías, como agente de los jesuitas; y finalmente sus tentáculos se extendían a las grandes industrias y comercios de todo el país; es decir, que la Economía entera estaba en sus manos. El resto del dinero de España, lo tenían las Ordenes religiosas, obispos y demás gente que pululaba alrededor de la "Casa de Dios". Todos estos inmensos recursos económicos y sociales se pusieron en movimiento para impedir la disolución de la famosa Compañía. A pesar de todo, la protesta fué tan grande y se ponía tan al descubierto la convivencia entre elementos republicanos y la gente reaccionaria que, para cubrir las apariencias, no hubo más remedio, después de grandes luchas y de violentas campañas, que publicar el decreto.

DISOLUCION APARENTE

Aunque disuelta la organización, sus intereses quedaban intactos; su influencia en la Economía nacional no solamente creció, sino que además obtenía la protección decidida de los altos poderes. Algunos jesuitas marcharon al extranjero por propia voluntad; los más quedaron en España siguiendo su actuación, infiltrados en diversas Ordenes religiosas y otros pasaron a regentar negocios particulares donde la juventud siguió educándose bajo la dirección de los jesuitas vestidos de seglares.

Entonces se organiza el ataque a fondo contra la República. Todos los organismos económicos y financieros controlados por los jesuitas, ensancharon sus baterías contra el régimen. Los Bancos restringían los créditos, perturbando la marcha normal del comercio y de la industria. Se produjeron huelgas calculadas, por el método de negar, la menor concesión a los trabajadores. Se fomentaba, en fin, en todos los órdenes, el malestar en la vida nacional, al mismo tiempo que se gastaba el dinero a manos llenas para crear Acción Popular, protegida desde los confesionarios, sacerdotes, Bancos, gerencias de grandes industrias, y en todas aquellas esferas, en fin, donde el jesuitismo llegaba con su enorme influencia.

Aun no se había aprobado la Ley de Congregaciones que acabó de oscurecer el panorama político y social de la República. Al quedar legalizadas las treinta y tres Ordenes religiosas que existen en nuestro país, con sus miles de conventos, en el horizonte se dibujaba el triunfo electoral de las derechas de 1933, que había de costar tanta sangre al proletariado español; Entrega de la República hecha por Lerroux, preparada con sus estupideces y traicionada por los políticos burgueses.

Frente al fascismo, los momentos y el porvenir de los ferrocarriles

En el pensamiento de todos está en que la ruta que marca el nuevo estado de cosas, y en estos momentos en que el proletariado escribe en la Historia una de las epopeyas más gloriosas, no hay que registrar medios para plasmar en realidad la labor constructiva de superación humana en el concierto económico-social, pues por imperativo de la razón, es, y ha de ser, el que, de una manera determinante, marque la nueva ruta de confianza social, ante una sociedad que nace al impulso creador de los momentos revolucionarios que vivimos.

En el aspecto transformador de la vida social de los pueblos de Iberia, tienen un factor importante los ferrocarriles que, forzosamente por imperativo del deber, deben transformar su organización a las necesidades de todo momento, por considerar que los mismos tienen un papel principalísimo en el concierto económico del país. Por lo tanto, para dar un julepe de lo que en definitiva ha de ser la nueva estructura de los ferrocarriles en este nuevo concepto de transformación de la vida española, cuya incorporación al concierto económico social debe ir al unísono de las demás industrias, forzosamente hay que enfocar el problema ferroviario bajo las posibilidades económicas del momento y, por lo tanto, es necesario mirar la herencia que nos lega las extinguidas compañías ferroviarias. La vida de los camaradas ferroviarios llegó un momento en que se hacía imposible, pues los mismos percibíamos jornales de hambre que no guardaban relación con la carestía de la vida, por lo cual, de no haber sobrevenido este estado de cosas, hubiera estallado un movimiento huelguístico que no llegó a producirse por no complicarse con él que se estaba fraguando y que hoy nos da la razón, siendo, por lo tanto, los ferroviarios los primeros que, dándose cuenta de la enorme responsabilidad que contraíamos, retransmiso la amonestrada huelga para restar eficacia al levantamiento fascista, que posiblemente de no haber procedido con cautela, los eslabones de las libertades de pueblo hubieran logrado si no vencer, al por lo menos poner en más peligro, si cabe, la vida de la nación.

De todos es sabido que las antiguas compañías ferroviarias pasaron por épocas de una verdadera autoexplotación económica, de cuyos beneficios sólo se aprovechaban los magnates emboscados en los palácios, no ya tan sólo de los Consejos de administración, sino que trascendía su orgullo dilapidadora de los intereses y valores ferroviarios a las politronas ministeriales en franca franca-cha con los altos dignatarios de la envilecida Monarquía.

No quiere decir esto que las compañías, con arreglo a su explotación, saldrían sus liquidaciones con déficit, pero se puede comprobar que mientras en el año 1930, fecha en que hubo de contabilizarse su valor económico para establecer un parangón razonado con las peticiones de orden económico y moral, para aliviar en lo posible la situación de hambre de los camaradas ferroviarios, entre los ingresos y gastos de explotación de la red del Norte, dió por resultado un superávit de 106.880.007'11 pesetas. En el año 1935, el ejercicio financiero fué de un producto neto de pesetas 71.302.643'85, habiendo un déficit entre los años citados de 35.577.363'26 pesetas. Hay que engranar a este senti-

dad la suma de 3.729.434'19 pesetas en concepto de reserva como patrimonio privado de la compañía.

Esto prueba que la explotación era castrófica, siendo los responsables directos los Gobiernos que consentían que los magnates del ferrocarril, aliados del fascismo que nacia, hacían un subterfuge a fondo hacia la nueva Constitución, que el pueblo se tomó como consecuencia del advenimiento de la República.

Las empresas aduanas para justificar la grave situación económica, la competencia de los trasportes por carretera, pero lo cierto era que en lugar de aportar soluciones a fin de conjurar tal situación, lo que hacían era oponer toda una serie de dificultades con órdenes absurdas que hacían imposible la buena marcha de la explotación de una manera escandalosa, poniendo en fuga a los usuarios directos del ferrocarril, estableciendo no ya una competencia que no debió de existir, sino una pugna incisa entre obreros que, a pesar de los diferentes aspectos profesionales, tenían derecho a vivir del producto de su esfuerzo en el trabajo dentro de la misma industria, aunque con características muy diferentes.

Ellos, por una parte, nada perdían, puesto que los trasportes por carretera, en su mayoría, eran los mismos que explotaban el ferrocarril, deduciendo de todo esto que mientras aseguraban sus capitales, conseguían arruinar la economía del país con las aportaciones que el Estado hacía para evitar la ruina de las compañías, pues sólo en el año 1935 percibe la Compañía del Norte pesetas 7.467.023'14 que unidas a la suma de 435.367.733'14, recibidas por igual concepto hasta fin del año 1934, se eleva a la suma total de 442.834.806'28 pesetas. (Los anticipos y aportaciones del Estado entre Norte, M. Z. A. y Andaluzes, se elevaron

en el año 1932 a la fantástica suma de pesetas 1.006.526.850'53). Aportaciones que se justificaban para atención de explotación, mejoras y adquisición de material, pero que las empresas utilizaron para repartir al 6 por 100 y a 28 pesetas por acción.

Por el otro lado, entre el Consejo de administración, Comité ejecutivo, Comité en París y Barcelona, Dirección y personal central administrativo, la desviación fué en el año 1935 de pesetas 2.222.900'30, siendo la recaudación para el Tesoro y beneficencia obtenidos por el Estado de 33.018.851'98 pesetas. (Se entiende sólo la red del Norte).

Por consiguiente, del ferrocarril no queda más que un material en pésimas condiciones, una deuda de los valores adquiridos por el extranjero que forzosamente habrá que reconocer y la perteneciente al Estado, que la Revolución anulará, pero que al fin y al cabo el sufrido país del occidente es más o menos grado, habrá de sufrir las consecuencias.

Dicho lo que antecede, es llegado el momento de la coordinación de todos los esfuerzos y de todas las energías de que somos capaces, si en que realmente queremos ver las líneas ferroviarias incorporadas como vehículo al carro triunfal de la Revolución social.

Nadie en estos momentos de transformación social puede sustraerse al deber que impone las circunstancias, deber que nadie debe regatear, los unos con el material y los otros con el cerebro.

Es necesario, pues, camaradas todos, estar prestos a no resignar nada para contribuir con el máximo esfuerzo al restablecimiento de lo que hoy está en nuestras propias manos, única manera de hacernos dignos de la Revolución regeneradora de la clase proletaria.

Anselmo Arranz

CAMINO NUEVO

Para la compañera M. Comaposada

En el nuevo aspecto de la vida social parece que se van desgajando las ramas de aquel árbol viejo que daba su último y definitivo fruto el 18 de julio; parece como si una avalancha de savia nueva invadieran los dominios de lo arcaico y ancestral; lo invade todo, no deja un rincón escueto, por húmedo y pequeño que sea, sin llevarle el soplo alientador de la nueva vida, de un mañana más claro y más justo. No podía evitarlo el instinto siquiera, que esta clase destinada a la humana labor de devolved el anhelo de vivir a los cuerpos en que esta anata se apaga; era preciso renovar en aquellas masas, desde lo más absolutamente material hasta lo que de más espiritual pudiera haber en ellas, era necesario incluso que en ellas se viera la ternura de manos femeninas y no aquel aspecto hasta entonces sólo de locas tristes y caras pálidas, que en vez de dar sensación de esperanza a los enfermos, parecían quererlos preparar ya de antemano a bien morir, como días de antes.

Montserrat Mir
Delegada de las enfermeras del Hospital General de Ginebra

LA MASCARA Y EL ROSTRO

AUTOGIRO CODORNIU



La muerte del chico de "las de La Cierva", pone de relieve las actividades de este troncho al servicio del fascismo. El hijo de su padre, que tanto tenía que agradecer a España...

Pero, por nuestra cuenta, también tenemos el deber de descubrir a este falso prestigio de la aeronáutica, que estaba gozando de una aureola de inventor y que no era más que un único simulador de inventos.

La historia del autogiro no la conocen en España muchos, porque estos trabajos de la ingeniería aérea nunca interesaron a nuestra opinión —lamentable error, sin duda, hijo del bajo nivel de nuestra cultura media—; pero ahora merece ser divulgada, cuando el avisado hijo del gran cacique murciano, más intrínseco dentro de la profesión que su padre en la política, acaba de difirarla en un accidente de aviación. Porque Juanito La Cierva no fué el inventor del odioso autogiro. Los primitivos planos y memorias del invento se deben al ingeniero de otro ingeniero, pobre y oscuro, que vendió todo el producto de su trabajo de muchas noches en vela a este ingeniero mediocre, que, "con su influencia política", podía sacar a flote el invento. Prueba de esto es que La Cierva no pilotó "su invento" hasta la quinta o sexta reforma y después de experiencias hechas por otros aviadores. Se dió el caso, más de una vez, que La Cierva contrató, por su cuenta, pilotos que hicieron las demostraciones prácticas de "su autogiro" ante comisiones técnicas y autoridades, y al fallarle, por cualquier causa, el piloto contratado, se suspendieron las pruebas, porque el "propio inventor no sabía o no se atrevía a volar" en su máquina.

El caso de Juanito La Cierva era un caso de audacia y de influencia política. De no ser hijo del poderoso don Juan La Cierva y Peñafiel, nadie le hubiera hecho caso ni nadie le hubiera amparado. Bien sabía esto el verdadero inventor del autogiro. Por eso y por dinero lo cedió, dispuesto al sacrificio de su gloria y de su renombre. Puede que ahora, que asistimos a una revolución, el ingeniero que inventó auténticamente el autogiro que llevaba el nombre de La Cierva, salga a la luz pública y nos cuente secretos muy curiosos de cómo se hizo esta cesión del invento y de la clase de impostor que era ese Juanito que acaba de morir...

Hasta ahora, esto de apropiarse de la paternidad de obras había existido en España solamente en las obras literarias. Dramas y novelas hechas por encargo y mediante una remuneración que luego firmaba el remunerador, pasando ante las gentes por un novelista o por un dramaturgo. ¡Oh, manes de Mac-Kinley! Pero en la ciencia no se había dado este caso, porque los inventos no son gran cosa en nuestro país, como se pudo ver en los casos de Monturiol y Peral, si además de su bondad y su eficacia, no se tiene una ayuda de los Gobiernos, o unos mecenas que desgraciadamente, en España no han existido nunca.

La superchería de La Cierva estaba magníficamente tramada. En posesión del invento, no le había de faltar, como no le faltó, la ayuda del Gobierno. La gloria llegaba, pues, a la casa de los La Cierva con todos los pronunciamientos favorables, borrando, en parte, de este modo, la sombra trágica que pesaba sobre este apellido tenebroso, entraigado de tal modo en Murcia, que todavía quedan retoños de ciervismo que parecen imposibles de destruir.

No se ha perdido, pues, ningún hombre de ciencia camino de Amsterdam. No tiene por qué guardar luto la ingeniería nacional. El que ha perecido en esa catástrofe de aviación, no era más que un impostor inflado de vanidad que, a fuerza de llamarse hombre de ciencia eminente, se lo había creído. Yo se lo había creído de tal modo, que ya se permitía meterse en este lio del fascismo en calidad de "hombre de primer plano", con pretensiones de "ministro del Aire", cuando los "chabacs" de Burgos se instalaran en Madrid.

Juanito La Cierva se llamaba, además de La Cierva, Codorniu. Este era su segundo apellido. La palabra Codorniu tiene, en el mercado, un especial concepto de cosa limitada. Vapores de "champagne". Pues bien; Juanito La Cierva tenía mucho más de Codorniu que de La Cierva. Era un falso prestigio y una imitación...

Ezequiel Endéritz

El entierro del escritor Pirandello y su última obra no terminada

Roma, 11. — Esta mañana ha tenido lugar el entierro del gran poeta y escritor italiano Luigi Pirandello, habiendo partido la comitiva del pequeño chalet donde vivía el extinto, cerca de la Via Nomentana. De acuerdo con las categorías disposiciones testamentarias de Pirandello, el entierro ha sido de la mayor sencillez, siendo presenciado por inmenso gentío, mientras una imponente muchedumbre acompañaba el cadáver hasta la estación, para su traslado al pueblo natal del brillante poeta.

Se acaba de saber que Pirandello ha dejado a medio escribir una obra titulada "Bandidos de las montañas", que debía estrenar en un teatro de Florencia, en la primavera próxima. — Fabra.

VALORES ECONOMICOS DE CATALUÑA

El futuro hidraúlico de nuestra tierra

Por I. C. V., ingeniero

Dedicamos nuestro anterior artículo a proclamar, bien sea, la necesidad de orientar nuestra Economía hacia un renacimiento general de nuestras inmensas posibilidades agrícolas, lógicas y natural fita impuesta por nuestras condiciones naturales, geográficas y humanas; a la vez que, obligada por las circunstancias, es indispensable sincronizar tal esfuerzo con una industrialización inteligente y restringida, una industrialización cuya finalidad no sea precisamente la de adquirir una pujanza en tal aspecto, sino simplemente la de prevenir la independencia de nuestra vida económica, produciendo en casa todo cuanto sea indispensable, y supliendo con sucedáneos aquellas múltiples primeras materias que siempre faltarán en nuestro suelo (que no es excepción entre los demás, esto es, que no produce de todo, y mucho menos si se tiene en cuenta lo pobre que es).

Pero, al final, quizás sin poder, por falta de espacio, dar al párrafo la correspondiente importancia, decimos que "el renacimiento agrícola está vinculado a una cuestión previa: el agua". Y acabábamos señalando lo indispensable, para hacer llegar el agua fecundante a nuestros campos, que resulta la realización de un gran plan de obras públicas, por más que nosotros no seamos entusiastas de tal género de planes, en principio, por lo menos llevados al ritmo de bombo y platillos y de tan escasa eficacia como tantas veces hemos sido testigos, si bien cabe reconocer, incluso en estos últimos tiempos, que también se ha hecho algo, por no decir bastante.

Cataluña es un país de contraste. Una cuarta parte de su territorio —las comarcas del Bajo Ampurdán, parte del Ampurdán, Garrotxa, Vallés de Olot, Guileries, Gironés, La Selva, parte del Vallés y no digamos nada del regadío Valle de Arán (vert. atlántica) y gran parte del llano de Vich, Ripollés, Cerdanya y parte del Alto Urgel— corresponde a un clima que, sin ser totalmente húmedo (Olot y Gironés, por ejemplo, lo son en grado casi comparable al clima cantábrico, aunque menor), lo es, no obstante, en modo suficiente para influir ventajosamente en la agricultura y producción vegetal espontánea. Así, en estas ricas comarcas, abundan los forrajes, los pastos, y surge una potente floresta que puede ser objeto de explotación. Esto no obstante, al lado de esta privilegiada parte, existe el resto, casi las tres cuartas partes del territorio catalán, cuyas características de clima son francamente lamentables, clima africano, seco, enemigo de la lluvia, característica ésta general por desgracia de todas las demás comarcas catalanas, pronunciada más radicalmente si cabe en las comarcas de Garraf, Ribera, Montsiá, comarca de Gandesa, Urgel y Las Garrigas. Este modo de ser viene agravado por lo árido y pedregoso del terreno, especialmente en aquellos lugares de constitución calcárea que tanto abundan.

Cataluña, por lo tanto, necesita agua.

Lo ha demostrado el llano de Urgel, que, pareciendo antes auténtico pedazo del Sahara a Europa transportado, fué transformado por el Canal en un jardín, y que sólo espera la ampliación de dicha vía de agua para alcanzar su plenitud, especialmente cuando se extiende hacia las desérticas Garrigas. Lo ha demostrado el campo de Tarragona, que ha remunerado con usura las aguas del Riudecanyes, ahora en camino de verse ampliado con una nueva aportación.

Suspiran por agua el campo de Tarragona, el litoral del Foix, el del Gayá, los llanos del Llobregat, el Ampurdán.

Extensas zonas que sólo esperan la acción fecundante del líquido para convertir nuestra tierra en un conjunto que, complementado por su grande industria ya existente, pueda presentar al mundo la visión de su país, pequeño en extensión, pero produciendo, dentro de su seno, todo lo indispensable; con capacidad de consumo propia (la masa ciudadanaindustrial alimentándose del producto agrícola; la masa agrícola consumiendo la producción industrial) que sea el mejor volante regulador automático de su economía. Visto esto, pasemos a inventariar nuestros riegos y proyectos existentes.

Comenzaremos por el nordeste, siguiendo en dirección sudoeste.

CUENCA DE MUGA. — Esta cuenca es algo seca. Su régimen torrencioso origina a menudo inundaciones en su parte baja. Con objeto de regar esta parte, se ha proyectado, no lejos de Darnius (aunque sin relación hidraúlica con dicha población) el pantano de Más Jús, cuya presa se situaría encima de Boadella. Tendría 30 m. de altura, una capacidad

de 1.684.000 m. cúbicos, 10 kilómetros de canal y 800 ha. de riegos.

CUENCA DEL FLUVIA. — Esta cuenca es privilegiada en punto a precipitaciones, dulzura y humedad del clima. Esto no obstante, la presencia de las montañas, áridas, calcáreas y desnudas, llenas de precipicios y de rocas, que constituyen la agreste región de la Garrotxa (Gualtarri, Montmajor, S. Aniol, Basagoda, Talaixá, etc.), es causa de una marcada irregularidad en su régimen. Recordamos todos las inundaciones que tuvieron lugar en la desembocadura de dicho río hará cuatro años, en estas mismas fechas, inundaciones que tuvieron por resultado la construcción de importantes defensas ya realizadas.

Esta irregularidad, y el hecho de que el Ampurdán necesita agua para transformar esta preciosa comarca, tan racial nuestra, en un emporio de riqueza (interesantísimo en el doble aspecto económico y de prestigio patrio que le da su situación fronteriza), hace que se haya estudiado con mucho interés, desde hace muchos años, esta posibilidad de riegos, existiendo múltiples proyectos.

De éstos ha cristalizado ya en un proyecto oficial, el pantano de Crespiá, que podemos decir está ya empezado, puesto que en él —o por lo menos en las obras preparatorias— se está o se ha estado ya trabajando.

Si en este momento estuviese en nuestra mano el poder decidir eficazmente la rápida realización de una sola obra pública en Cataluña, no tendríamos reboto alguno en escoger, entre todas, el pantano de Crespiá.

Dado su presupuesto relativamente modesto, creemos que no existe otra obra pública, cuyo interés sea tan inmediato y cuyo resultado pueda ser tan seguramente garantido como esta.

La presa se encontraría entre Crespiá y Esponellá. Beneficiaria una comarca del Ampurdán, sobre toda la región de Borrassa, Ordís, Vilatenim, Vilanova, Avinyonet, Vilafant, Figueras, Vilabertran, Garrigás, S. Miquel, Algansa, S. Pedro Pescador, Vilamuelm, etc.

Características. — Superficie regable, 8.700 ha. Embalse útil, 65 millones de m. c. Cuenca receptora, 840 k. cuadrados. Presupuesto general, aproximadamente 10.300.000 pesetas.

Sus obras emplearían, por lo menos, una masa de unos 1.500 trabajadores, que podrían, luego, quedar sobre el terreno, explotando la región mejorada por las aguas.

Otras características. — Precipitación lluviosa media anual, 800 m. Media de agua caída, 640 millones de metros cúbicos. Longitud de la presa sobre cimentaciones, 46 m. Coronación, 148 m. Cubo de la fábrica, 55.000 metros cúbicos.

La parte de ejecución material de las obras hidraúlicas asciende a pesetas 5.255.000 (la presa 2.700.000 aproximadamente) y los canales unos dos millones.

Hagamos votos para que esta importante obra, prototipo de obras reproductivas, pueda llevarse a cabo y acabarse próximamente.

El Consejo

Nota de la Consejería de Transporte.

El Consejo de Transportes recomienda inasistentemente a las organizaciones sindicales y políticas y a los organismos oficiales, de que no los organismos oficiales, que no conducen que aquellos que justifiquen la prestación de un servicio útil a la causa antifascista.

El aval gratuito y ligero de las dichas peticiones por parte de los organismos representativos, equivaldría a dejar sin efecto las medidas establecidas por el Consejo de Transportes, al objeto de restringir hasta el límite mínimo el desorden existente en la circulación de vehículos que no realizan ningún servicio útil a la causa antifascista.

Remarcamos una vez más que aparte del aval de los partidos políticos, de las organizaciones sindicales y de los organismos gubernamentales, no se concederá otro alguno, ya que el Consejo de Transportes entiende que las actividades individuales y particulares han de supeditarse a las actividades colectivas.

La Batalla

Termina diciendo en su editorial:

"Nosotros hemos exigido del Gobierno que se ejerzan represalias. Al bombardeo de Madrid de otras poblaciones nuestras, debe responder inmediatamente con el bombardeo de los barrios burgueses y de los edificios oficiales de las poblaciones en poder del fascismo, Burgos, Salamanca, Valladolid, Sevilla. No hacerlo así, nos parece sencillamente escandaloso e intolerable. En la guerra, como en la guerra, no hay ministros que se olvidan de que estamos en guerra y que hay que ganar cuanto antes y a toda costa"

LA VANGUARDIA

Dice en su nota del día:

"La situación de las tropas de Franco es parecida a la de las fuerzas imperiales del Kaiser en 1918, cuando tuvieron que declararse vencidas, aunque ocupaban Bélgica y una parte del norte de Francia. Cometeron entonces los aliados el grave error de no continuar la guerra hasta el aplastamiento total del imperialismo alemán, lo que se habría logrado en dos o tres meses. Y el resultado de dicho error histórico, ha sido que, dieciocho años más tarde, el espíritu militarista alemán, ahora enardecido en Hitler, amenaza de nuevo al mundo con una desagradable todavía más horrible que la pasada."

Ejemplo magnífico que cuadra con la realidad de la guerra española. Francia se halla hoy en la misma situación que el Kaiser en 1918; pero más desahogada: ahí la moga, el armisticio con que el burgués internacional pretende lavar su fracaso.

Advertisement for 'Solidaridad Obrera' newspaper, featuring the text 'DIARI DE BARCELONA' and 'LA VANGUARDIA'.

La Veu de Catalunya

Comentando la situación internacional. Dice en el último párrafo de su editorial:

"Suponemos que a través de las notas que nos llegan y llegarán de París, y de Londres, y de Ginebra, y de sus sucesivas ampliaciones, confirmaciones, ratificaciones y rectificaciones, hemos de entender y habremos de entender que las Cancillerías piensan y actúan en lógica; y que no tratarán de escamotear la justicia al proletario español."

Como el pueblo español está esperando justicia de esos señores, aviado está. La justicia tiene que hacerla él, sin esperar nada de nadie.

LA PUBLICITAT

Dice en su crónica:

"No hemos pedido mediadores; hemos reclamado y reclamamos todavía, el cumplimiento del Pacto de no intervención, que es el único acuerdo posible entre los países extranjeros respecto a España. Si este acuerdo hubiera sido respetado, si los fascistas que se sublevaron al dictado de los fascismo no hubieran recibido auxilio material, la guerra no habría durado dos meses. Esto, los Gobiernos reductores de la nota presente lo saben tan bien como nosotros y hasta ahora han hecho el sordo. Alemania, Italia y Portugal, han contestado que antes de responder la nota adjunta, quieren pensar; en cambio, la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas ha dado su conformidad en seguida. Esta actitud es reveladora de la mala

fe con que las potencias que se reservan han participado en el Pacto de no intervención."

la humanitat y LAS NOTICIAS

Comentan lo dicho por SOLIDARIDAD OBRERA con respecto al "Gobierno fuerte" y a la "dictadura que el pueblo desea" y otras cosas por el estilo, se extienden ambas cosas en digresiones que no compartimos, porque están mezcladas de aciertos y errores y no es nuestra misión desenmarañar punto por punto sus editoriales, cuando lo que tenemos que decir al respecto, lo hemos dicho ya en otro lugar del periódico y con la extensión que el caso requiere.

El Dió Gráfico

Dice así en el párrafo final de su artículo de fondo:

"Ni armisticio, ni intervención. La España republicana hará conocer hoy en Ginebra cuál es su voluntad: la de vencer y la de ser dueña de sus destinos. Y lo que diga Alvarez del Tuyo lo suscriben los combatientes del frente y de la retaguardia, los que vencieron el 16 de febrero, los que dominaron la rebelión en Cataluña en ocho horas el 19 de julio."

EL DILUVIO

Comentando la llegada a España de soldados alemanes al servicio de los fasciosos y reñidosos a Mussolini, dice:

"Pero Mussolini comprendió que se trataban de dársele con queso. Por medio de sus sabucos realizó las necesarias pesquisas y tuvo conocimiento de que los supuestos voluntarios no eran fascistas, sino por el contrario, elementos de vanguardia, que se proponían aprovechar la ocasión de expandirse y luchar contra sus odiosos adversarios."

treball

Dedicó un extenso trabajo para rebatir las cuatro líneas que publicamos en nuestro número de ayer y en esta misma Sección, refiriéndose a su campaña antioleivista.

Cuba ante la guerra civil española Pequeña propiedad y pequeño comercio

Por S. MISTRAL BLANCH

"Los grandes derechos no se conquistan con ligeros, sino con austeridad. — José Martí"

PRISION DE LOS MARINOS DEL BUQUE "MANUEL ARNÚS"



Vacía el espíritu al creer en esas noticias, que por conducto fidedigno llegan hasta nosotros desde Cuba, la tierra lejana que nos vio nacer. Y se encujo el alma de tristeza y de rencor, todo mezclado en un mismo sentimiento, comprobando como el Gobierno y sus dos servos, la Prensa y la radio, llegan a cometer los más disparatados actos de maldad contra este gesto del proletariado español, que se desangra en aras de una España nueva y de un porvenir más justo y más humano. Aquellos que tienen en un puño al pueblo cubano, en su desvío por la causa libertaria hispana, prohíben en órdenes terminantes la exhibición de los films que demuestran el suceso y la fe con que el hombre de avanzada y justicia peña y vence; los periódicos, esos periódicos de Cuba, sujetos a la política y al mandato de los militares patriotas, castigan loores a ese gran "charrasquista" Unamuno, dedican grandes espacios a relatar las hazañas de los generales —el caudillo Franco, dicen ellos— que aunque juraron honrar la nación y la bandera, se organizaron con sus pistolas y sus alforjas de ambición, como los cuarenta ladrones de la cuadrilla de Ali-Babá. Y aun hacen más: detienen al "Comité Rojo" del buque "Manuel Arnús", que se dirige a Méjico, encarcelándolo en el tristemente célebre castillo del Príncipe, e incantándose del vapor la Marina de Guerra cubana. Este hecho, sucedido desde ya hace tiempo, parece preocupar muy poco a los que ostentan la representación oficial española en el extranjero.

Mas, pese a todas las injusticias y los desvarios que el Gobierno cubano y sus esbirros puedan cometer, queda este gran consuelo moral de saber, de comprobar casi, como todo el proletariado, lo mismo hispano que lusitano, sigue con interés esta guerra de los hombres libres contra los que pretenden y aun pretenden sojuzgarlo a su íntima voluntad. Cartas del otro lado del mar, llegadas recientemente, hablan de lo perseguidas que son aquellas publicaciones obreras, que como "Fragua", por ejemplo, combaten a los diarios vendidos y a las emisoras compradas...

LO QUE REPRESENTARIA LA LUCHA ACTUAL PARA LA GENERACION DEL 95

Los cubanos de hoy, no deben ignorar que esta guerra es precisamente contra aquellos que durante siglos condenaron a Cuba al más horrible de los martirios y de las humillaciones. Estos militares que han traicionado a la bandera y al pueblo español, son los mismos que cuando la época colonial esclavizaban y fusilaban a los cubanos que pedían la libertad a gritos y aun a aquellos españoles, que como el catalán Ramón Pínto, fraile jerónimo, que ayudaba materialmente a la causa libertaria, se rebelaban contra la errónea política española. El pueblo peninsular, al abatir a las hordas fascistas, acaba también con su pasado de ignominia, con su horrible "leyenda negra"; destruyendo todos aquellos impedimentos —la fanática religión y el capitalismo— que con gran detrimento de su cultura y progreso, obstaculizaban la ruta ascendente de la nación. Ese proletariado cubano, que con un serdo rumor desagravaba el encarcelamiento y robo de los marinos y del buque español, respectivamente, ha de saber que las milicias populares están acabando con todos aquellos generales que cual Weyler, el infame, cortan las cabezas a los hijos de los obreros. Estamos ahora en el instante de romper con toda el pasado de ignominia, acabando radicalmente con los causantes de los desastres de América, que son también ruinas para España y para su historia. Ha llegado el momento de aquilatar causas y de señalar para siempre a los culpables que a sangre y a fuego, durante siglos enteros, han hundido al pueblo español en la ruindad, y paralelamente ha sonado la hora de fundar un país que como Martí decía "sea para todos y para el bien de todos", aunque para lograr esto sea desgraciadamente necesario sacrificar a una juventud valiente y leal, que como aquella de nuestras guerras de Independencia, se lanza, arrojada, contra la opresión que es la misma —¡escuchadlo bien!—, idéntica opresión que nuestros padres sufrieron.

El pueblo cubano, explotado ya no sólo antes de la guerra, sino después de su libertad política por aquellos "generales de mangas" que llegaban al Poder solamente con ansias de lucro y que echando al olvido las ideas y las aspiraciones de la generación del 95 lo ligaban con exactos métodos, está a nuestro lado porque sabe y comprende este sentimiento de justicia y deber, que hará algún día más seguro el triunfo y más bella la gloria. Podrá ser una enemiga esa burocracia que se cree superior o privilegiada a los demás seres, pero al lado del pueblo en armas, está el obrero todo, blanco y negro, están los campesinos, los guajiros que viven su miseria completamente abandonados, con un desdén inconsciente, por esos Gobiernos de mi país, capitalistas y dictatoriales, amigos de engañar al pueblo bajo esos utópicos temas de la honradez, la paz y el trabajo. Al protestar contra el encarcelamiento —sin causa— de los marinos del vapor "Manuel Arnús", da una muestra el pueblo cubano de lo afín que se halla a la Revolución española, aunque se halle bajo el dominio militarista, como si Cuba no tuviese otro destino que ese: el de ser dirigida (?) por militares de mayor o menor capacidad; que si acaso durante la guerra lo dieron todo por su país, en la paz dieron a toda Cuba por su interés. Los hombres de la generación del 95, mejor dotados sin duda que los actuales, verían en esta convulsión líberica una ambición libertaria semejante a la suya, que acabaría con los caciquismos y con los apetitos capitalistas. Mas, todos estos que encuentran disculpas para la traición de los militares españoles y aun alaban el proceder del Gobierno al detener al "Comité Rojo" del "Arnús", no pueden importarnos mucho. Ellos son los que nombrando a Martí y organizando actos en su memoria, han amparado sus atrocidades, los que "jurando por Maceo, han asesinado al prójimo, y enterneciéndose con Céspedes, han cedido la riqueza nacional al extranjero".

Los cubanos de corazón limpio, los que saben que las balas pueden matar al hombre, pero no la idea y el pensamiento que lo anima, admiran esta obra gigantesca que lleva a cabo el proletariado español, rompiendo de esta forma con su gris historia y aunando en una sola voluntad su sentido moral, su espíritu idealista, su gran energía cívica y sobre todo su fe en crear una nación fuerte y sana, física y mentalmente bien organizada, pues el pueblo español se ha dado cuenta hasta dónde deben llegar sus derechos.

España está contemplando las convulsiones de esos generales jaques, que tantas guerras originaron en el interior y tantos desastres trajeron en las colonias y que siendo los que debían conservarse firmes y rectos en los destinos de la patria, eran los primeros en las crisis nacionales en determinar su orientación. El pueblo cubano no ignora los graves males que los "charrasquistas" han ocasionado, arrastrando como ahora a una horrible guerra, que será, al fin, su propia tumba, y al definitivamente anularles, España vuelve a ser la madre Patria, generosa y grande, que espiritualmente abraza a las veintea y una naciones surgidas de su común vientre latino.

Los billetes de la Generalidad VEINTE MILLONES DE PESETAS

Hoy se ha publicado el decreto disponiendo la emisión de billetes de curso obligatorio en Cataluña, por el importe total de 20.000.000 de pesetas. Estos nuevos billetes, cuya emisión está ya terminada, forman tres series, a saber: serie A, de valor de 250 pesetas; serie B, de valor de 5 pesetas; y serie C, de valor de 10 pesetas. La cantidad de billetes de cada serie de esta emisión de billetes de curso obligatorio de Cataluña, serán puestas en circulación por las sucursales del Banco de España.

DONATIVOS

El Comité Local de Sindicatos Unidos de Sabadell ha recibido de los miembros de la C. N. T. la cantidad de sesenta y cinco mil y ocho pesetas para los compañeros milicianos que luchan en el frente contra el asedio. Camaradas: ¿Qué cuando el ejemplo? Los compañeros de la casa Hijos de José Míraman Navas, S. A., contratistas de obras, entregan la cantidad de treinta y cinco mil pesetas, importe de la recaudación de la semana del 20 de noviembre al 5 de diciembre de 1936, para las víctimas del fascismo. El camarada Mariano Vinales nos ha entregado 3.750 pesetas, que un grupo de compañeros le ha dado con destino a las víctimas del fascismo.

Nuestros fueros fueron el motivo, tan pronto empezó la actual convulsión social en que España está sumida, de proclamar su respeto a la pequeña propiedad y al pequeño comercio. Fue una actitud táctica. Pero podríamos probar, documentalmente, que el respeto a la pequeña propiedad de los medios de trabajo y de alojamiento no es cosa nueva en las doctrinas anarquistas.

Prohiben edificar su sistema utópico sobre la propiedad individual, extendida a todos los trabajadores sin excepción, de los medios de producción, el aseguramiento al anarquismo, al declarar colectivista y comunista en lo que de socialista tuvo, siguió admitiendo como excepción soportable, la continuidad del posesor de terrenos o de la vivienda familiar, mientras no se utilizasen para explotar el esfuerzo ajeno. Malatesta, en su folleto "Hacia el comunismo"; Kiselev, en "A mi hermano el campesino"; Kropotkin, en "La conquista del pan"; Gori, en discursos de propaganda; Fábri, en "Historia y revolución", así como en escritos póstumos aparecidos en la revista "Studi Social"; Meua, en "La nueva utopía", y otros, han repetido la necesidad de no violar el natural amor de muchos campesinos a su tierra, que representaba tradicionalmente para ellos la relativa satisfacción de las necesidades económicas y despertó en su alma un cariño profundamente explícito.

La actitud adoptada por los anarquistas en la actualidad, fué dictada por el sentido común, pero coincide, por lo expuesto, con las normas señaladas por los más eminentes teóricos del anarquismo. Significa esto una negación de nuestros principios comunistas? En absoluto, no. Hemos señalado, y conviene repetir, que un régimen se califica por la tendencia dominante en él. La experiencia actual prueba que en la ciudad la propiedad individual desaparece. Desaparece también, parcialmente, en el campo. Y de nosotros depende que lo que llamamos colectivización siga extendiéndose. No es aventurado afirmar que, al terminar la actual transformación social su primera etapa, los dos tercios de España estarán colectivizados en una forma que se parecerá cada vez más al comunismo. La pequeña propiedad subsistente será absorbida en forma gradual.

Se equivocan, pues, grandemente los compañeros que por querer ir muy de prisa, por "exceso de zelo", imponen o pretenden imponer la desaparición de la pequeña propiedad en ciertas localidades. Esto no supone, ni por alusión, la menor opresión a los que colectivizaron en base al razonamiento y a la libre aceptación. Pero obligar a aceptar el colectivismo, o el comunismo, allí donde el campesino resiste, es no sólo una negación del principio político del anarquismo, sino al mismo tiempo de las enseñanzas tácticas de sus mejores teóricos. Hecha esta disquisición, tomáramos el mismo problema, no ya con respecto al anarquismo, sino con respecto a las tendencias reformista y

Por GASTON LEVAL

revolucionaria del socialismo autoritario. Bajo el pretexto de que el pequeño propietario debe ser respetado, estas tendencias se están oponiendo en toda la España dominada por el antifascismo, a la colectivización o comunización del campo. (Llama por el respeto al pequeño propietario. Más aún, propagando y hasta a cabo, en cuanto pueden, la creación de la pequeña propiedad.)

¿A qué obedecen esta actitud en hombres cuyos fines son precisamente la supresión de la misma? ¿A respuesta es un poco tibia. Obedecen a una campaña demagógica para atraer, violando los principios doctrinales de que se reclaman, a la pequeña burguesía, a fin de engrosar el partido respectivo, sea como sea, y presentarse entonces como una fuerza autónomamente respetable, aunque socialista y revolucionariamente nula.

El fin justifica los medios; los medios, a su vez, explican el fin. Y declaramos que si bien los pequeños propietarios deben ser respetados cuando deseen subsistir, esto no significa que se haya de procurar hacerlos subsistir por cálculo político, y menos todavía fomentarlos. Hay entre un exceso y otro mucha diferencia, y el peor no es el que nuestros compañeros demasiado poco comprensivos cometen. ¿No se podría tomar otro rumbo que el de crear una clase conservadora, un dique de contención a la Revolución, porque nosotros somos sus más poderosos orientadores? ¿No se podría evitar este sabotaje de la creación socialista, es el amplio significado de lo que el socialismo es, simplemente porque la guía una fuerza ajena? ¿No se podría, en lugar de usar esta táctica arcaica, que creará dificultades tal vez dolorosas, pero no impedirá el avance de la Revolución social que barrerá la baja política, colaborar franca, fraternalmente, en la obra de socialización que a todos por igual puede interesarlos? Sería, al mismo tiempo que más honroso, más en consonancia con las fórmulas y palabras de unión tantas veces repetidas, y mucho más inteligente.

Hablemos ahora del pequeño comercio. Nuestros compañeros han proclamado su respeto para con él. Pero empieza a creer que se dejan coger en el lazo de su buena voluntad. No conviene provocar, con expropiaciones violentas, el hambre de millones y millones de familias que no eran privilegiadas, cuya ocupación era uno de los tantos fructuosos frutos de la sociedad actual, y que habrían sido víctimas de medidas apresuradas e injustas.

Pero conviene establecer que el pequeño comercio es menos respetable que la pequeña propiedad. El pequeño agricultor produce, o hace producir a la tierra. Produce el artesano alhano. El pequeño comerciante no produce nada, y si bien es, grandes líneas de la sociedad actual, y que habrían sido víctimas de medidas apresuradas e injustas.

las personas compradas en el soborno, y sus parásitos forrosos engendrados por el sistema de la propiedad privada.

No atacamos, pues, al pequeño comerciante. Pero es evidente que ni moral, y económicamente, su perturbación se justifica. Y al ponerle al lado del pequeño agricultor como elemento tabú, también para reforzar con su adhesión las débiles filas, las posturas políticas mantenidas siguen una misma vez más en contradicción con los principios elementales de su doctrina.

¿Cuál ha de ser nuestra actitud con el pequeño comercio? Debemos tender a hacerlo desaparecer. Primero, porque está constituido por legiones de parásitos involuntarios, pero efectivos, que viven en la sombra del trabajo fundamental de la tierra —aunque lo haga el pequeño propietario— y de la fábrica. Segundo, porque, en la actualidad, las escases de ciertos artículos, que habrá forzadamente de aumentar, da lugar a una distribución injusta, regulada por los medios adquisitivos de cada uno, lo cual origina una verdadera desigualdad social en contradicción con las normas de justicia que la población obrera, que los hombres de bien, sean o no anarquistas, quieren establecer; tercero, porque gracias al comercio, los precios de las mercancías suben más de lo debido y se están produciendo ocultaciones de artículos, las cuales irán creciendo y constituirán una forma de sabotear la lucha antifeudalista y la transformación social emprendida; cuarto, porque impone cada vez más, en vista de las dificultades económicas causadas por la guerra y el aislamiento internacional de España, una regulación social de la distribución de víveres, de acuerdo a las necesidades generales, a fin de evitar que se fabriquen pasteles y dulces cuando falta azúcar para tantos niños y la harina disminuye en forma alarmante; que se distribuya todo, o casi todo en una forma irracional, desordenada y antisocial.

El comercio, grande y pequeño, debe ser absorbido, metódica y rápidamente para que la sociedad en formación tenga el control de la distribución, sin el cual no puede ser dueño de su economía ni de su destino. Esta absorción no presupone, tengámoslo en cuenta los demagogos, confianza a la miseria a los pequeños comerciantes, sino, siguiendo la misma tradición socialista, en establecer en las ciudades vastas cooperativas de distribución, de las cuales estará excluido el interés personal y cuyo método de reparto obedecerá a un plan general en parte aplicado, por lo demás, en ciertas poblaciones de España.

En los pueblos, uno o varios depósitos de mercancías o bienes habituales. En las ciudades grandes, la técnica de esta organización puede variar. Pero indudablemente debe irse con rapidez a esta sustitución, si no se quiere oponer o mantener un obstáculo insuperable a la colectivización, que es simplemente una variante del socialismo, y que toda persona honrada acepta.

PROBLEMAS TAXISTAS

En pro de la colectivización

Es lamentable, muy lamentable, que la falta de visión del momento revolucionario que vivimos, de unos pocos compañeros, haya sido también en esta ocasión, la causa de que la clase taxista no haya hecho la misma causa común; no haya terminado de una vez con toda la lucha interna que arrastra tras de sí, desde hace tantos años, y que dicho sea de paso, tanto la ha perjudicado. De ello sólo hemos de culpar a los que anteponiendo su interés personal al colectivo, han obstaculizado la unión de todos los taxistas. Afortunadamente para nuestra causa, podemos observar el descontento que impera en las filas de enfrentes; los más egoístas perciben que el hecho de afiliarse a otra organización, que no fuese la C. N. T., les daría derecho a poder salir con su coche a estudiar, si llegaba el caso, competencias más o menos ruidosas. Pero no ha sido así, y ahí precisamente es donde más resulta el mal estar imperante. Nos hemos encontrado con compañeros, de los que no podemos dudar porque los conocemos a fondo, pero que se encuentran en aquella situación por "ironías del destino", y a quien su falta de valor cívico no le ha permitido venir a nuestras filas, que nos han puesto de relieve los deseos que tienen de que termine esta situación anódica. Nos decía uno: "Me daría de baja para venir con vosotros, pero temo al "qué dirán". Nos preguntaba otros: "¿Se darían trabajo con noche en la C. N. T. llevando el carnet de la "libreta de matrícula"?

¿Qué demuestra esto? Por una parte el poco conocimiento que tienen la mayoría de los que allí están, de que su problema sea resuelto a satisfacción de su pequeño egoísmo; por otra, que los elementos malos, que allí, como en todas partes, hay, están causando de hacer a juego a los "señores Esteyra", que hoy se han refugiado allí, como otras tantas voces han estado refugiadas en el silencio desde donde pudieran perturbar la vida de la industria del taxi y comer a dos cañillos sin preocuparse de si sus compañeros de clase podían vivir y, por otra, el aislamiento de bienestar, de confortabilidad y de actividad de su problema que se resuelve en nuestras filas, que va de representación y que lógicamente han de reproducirse en el ánimo de los que incompetentemente, muchos de ellos, se

desviaron de esta corriente de opinión, que constituyeron los que formaron en la C. N. T. Porque conocemos la psicología del taxista, no atrevemos a afirmar que esta situación la terminarán ellos mismos. No es que al afirmar esto queramos lanzar una provocación, ni menos establecer una tirantez entre los sindicatos que albergan en su seno a la clase taxista, sino porque como dejamos dicho, la senectud del taxista se imponía, buscar la unión para llevar adelante una obra de paz efectiva y de perfecta organización, sin lucha en la calle, y, claro, se encontrará en esta mayoría humana que constituyeron los que ya tenemos un servicio en la calle y una organización en marcha. La industria del taxi, compañeros todos, la hemos de salvar los que de ella vivimos; los que de ella vivimos, es el mejor de los sentidos de la palabra; y por eso los miembros de la causa taxista la hemos de llevar nosotros, "los taxistas". Comparándola con la situación que atravesamos España, hemos de hacer, lo hemos hecho ya la mayoría, el mismo gesto que hizo el pueblo soberano al apoderarse del commandamiento de los destinos del país. En España, los políticos que nos regían tenían "mucha experiencia adquirida", pero ante su palmaria derrota, se nos metió el fascismo, que tanta oscuridad y tanta desgracia nos trajo. En uso. Ellos son los causantes de la ruina que suporta España y del dolor causado a las criaturas que han quedado sin padre; de ellos hemos de separarnos y hacer una causa común que nos redima de tanta calamidad sufrida. Por eso, hermanos taxistas, unámonos, seamos unidos, seamos unidos; démosle a un lado a los que jamás han pensado que también los demás tienen derecho a la vida; despreciamos a los que con el único afán de sembrar la discordia, sitúan posiciones ficticias, de tan difícil realización, que a los mismos, que por puro amor los siguen, desorientan. Y sobre todo, se debe de eliminar a los que se arrojan en las redes de la inactividad y la indiferencia, salid de vos letrados y unidos a la mayoría triunfante, que hará de la industria del taxi, un campo donde encuentran su bienestar todos los que de ella viven.

En plena revolución, la burguesía sigue atacando al proletariado

El secretario del director general de Trabajo de la Generalidad, dijo a los periodistas, por encargo de éste, que en el Departamento se habían presentado algunas Comisiones de obreros denunciando que en determinadas industrias los patronos habían intentado bajar los salarios y en otras lo habían llevado a cabo. —Los patronos que se encuentran en dicho caso, han de tomar pronto que no se pueden bajar los salarios acordados en las bases aprobadas, y, por lo tanto, lo que tienen que hacer es dirigirse a esta Consejería al objeto de encontrar otra solución, que desde luego no será nunca la aceptación de rebaja de salarios. Después añadió que se tiene en estudio una disposición encaminada a que todos los ciudadanos movilizados militarmente, o sean los comprendidos en la edad de 18 a 40, al percibir sus salarios presenten el documento acreditativo de haberse alistado. Se persigue con esta disposición dar una mayor efectividad al decreto de movilización y ligar al mismo tiempo al descubrimiento de aquellos que se niegan a colaborar a la causa antifeudalista.

GRAN MITIN

Hoy sábado, a las nueve de la noche, la C. N. T. - F. A. I. de Jorllí Duran celebrará un gran mitin, en el que tomarán parte los compañeros: TOMÁS CARRERAS, y VÍCTOR LUCAS de los Sindicatos de la Plata y Metalurgia de Barcelona.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Habiendo mejorado el tiempo, los aguerridos mineros asturianos han desencadenado una ofensiva fulminante sobre los sectores de Grado, Salas y Oviedo, con éxito contundente

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

Responden las milicias, responde la Aviación; pero no responde la Marina

El Ejército revolucionario, en todo momento, ha estado a la altura de las circunstancias. En todos los frentes bate al enemigo con fiereza y acometividad maravillosas. En el frente de Madrid, se han batido, los milicianos, como leones, paralizándolo, nada menos, que a todo un ejército regular fascista, produciendo la gran epopeya, la sorpresa del propio generalato fascista y el asombro del Mundo entero. En el Norte, los mineros tienen cercada la capital de Oviedo, y han destruido todas las columnas de socorro enviadas, desde Galicia, en auxilio del bandolero de Aranda. Las columnas santanderinas están dando pruebas de su poder combativo, tomando cada día pueblos y más pueblos al enemigo, y amenazan, a estas horas, el feudo fascista de Burgos y la capital de Vitoria. En Aragón, las Milicias del pueblo han tenido a raya a los fascistas, y empiezan a presionar de una manera incesante, cuya actividad amenaza las capitales de Huesca y Zaragoza.



Los cañones, los fusiles y las ametralladoras, como las Águilas Rojas, no cesan, en todos los frentes, de diezmar al enemigo, ocasionándole miles de bajas y pérdidas considerables de material de guerra.

Hay, empero, un arma poderosa que no da señales de vida. La Marina. ¿Qué pasa con la Marina? ¿Por qué no se mueve? Esta es la pregunta que se hace todo el pueblo de España.

Tenemos buenos barcos, buenos submarinos y, sin embargo, todo este potente material marítimo está lleno de mohos en los embarcaderos y, mientras tanto, la piratería enemiga, con sólo cuatro "bous" indecentes, campea por sus anchas por esos mares; detiene barcos mercantes, los apresados, nuestros cruceros, tan frescos, y nuestros submarinos, paralizados. Los barcos, como los submarinos, fueron construidos para la guerra, y ahora estamos en guerra y, por consiguiente, hay que darles dinamismo, sea como sea y cuanto antes.

La Confederación Nacional del Trabajo ha ofrecido hombres para este menester. Técnicos, sobran, y si no hubiera bastantes, se contratan, aunque sea en el mismo infierno. El caso es acabar con las piraterías enemigas y diezmar las plazas costeras que detentan. En un solo día, el buque pirata "Canarias", vomitó más de quinientos cañonazos sobre Gijón. Nosotros, con los barcos que tenemos y los submarinos, las plazas de San Sebastián, Vigo, La Coruña, e incluso Palma y las islas Canarias, no deben tener un momento de reposo.

Con metralla se hace la guerra, y no con revistas navales. Póngase remedio, cuanto antes, a este asunto, y demuéstrese actividad para ello. Si el enemigo tuviera nuestros barcos, el bloqueo de Barcelona sería un hecho; pero como no los tiene, bloqueámosle nosotros, porque podemos hacerlo.

Información directa de nuestra Delegación en Madrid

El enemigo intenta pasar el Manzanares, siendo duramente castigado

Madrid, 11. — Esta mañana, muy temprano, en el sector de la Casa de Campo, cercano a la Ciudad Universitaria, ha intentado los fascistas pasar el río Manzanares con unos 600 moros, los cuales han sido duramente rechazados por nuestras fuerzas, haciéndoles retirarse al interior de la Casa de Campo tras de dejar en el sitio de lucha 43 muertos, viéndose cómo se llevaban numerosos heridos que, por no perder tiempo, los llevaban agarrados por detrás del cuerpo, arrastrándolos, hasta perderse de vista. Ha caído un mulo con varias cajas de municiones y una ametralladora. Ocultos en los arbustos de aquellos terrenos, se hallaban tres soldados de la Policía Indígena, en donde estuvieron hasta terminado el combate, acabado el cual, levantaron las manos y se presentaron a nuestras filas. Uno de ellos había perfectamente el castellano y dió cuantos datos se le pidieron. Al preguntarle por qué se había pasado a nuestras filas, contestó que porque había sido engañado al ser alistado en África. Después ofreció entregar las armas que tenían escondidas, entregando una máquina lanzallamas, bastantes bombas de mano, cuatro fusiles, correajes y municiones.

Anoche hubo ligeros ataques por parte de los rebeldes en el sector de la Moncloa y Casa de Campo. El enemigo hostilizó nuestras líneas con ataques de artillería, morteros y fusilería. Nuestras fuerzas respondieron eficazmente, obligando a los fascistas a suspender el fuego.

En el sector de Valverde, en el día de hoy, fueron desalojadas cuatro casas, otras tantas en Carabanchel y dos en Pozuelo de Alarcón, que ocupaban los fascistas, dejando bastantes bajas los fascistas en la huida. La artillería fascista bombardeó los

barrios madrileños del Puente de Toledo y la Puerta del mismo nombre, cayendo algunas bombas en el centro de la ciudad.

Nuestra artillería contestó de una manera certera, que hizo callar a la artillería fascista.

En el día de ayer y en la carretera de Extremadura, cuatro dinamiteros se acercaron a una casa de varios pisos ocupada por guardias civiles, y al ver la presencia de los valientes camaradas, fué tal el miedo que les entró que huyeron a la desbandada. Algunos saltaron para huir más de prisa, desde el primer piso.

En los demás frentes, apenas se ha operado en el día de hoy, si a esto se puede decir un pequeño tiroteo por ambas partes.

Intensos cañoneos en el sector del Tajo y Aranjuez

Madrid, 11. — Parte de guerra del día de hoy:

FRENTE DEL CENTRO. — En los sectores del Guadarrama y Guadalajara, sin novedad.

En el sector sur del Tajo, en San Martín de Musa y San Martín de Montalbán, fuego de artillería fascista sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez el enemigo trató de hostilizar nuestras líneas con fuego de artillería, desde posiciones de Valdemoro, sin causar daño alguno. Igualmente aconteció en el sector de Somosierra, sobre Paredes de Buitrago. Nuestra aviación efectuó vuelos de reconocimiento.

FRENTE DE MADRID. — Un día más de heroica resistencia para las

Una fecha memorable para las columnas que operan en el sector de Oviedo

Tan pronto han mejorado las condiciones atmosféricas, nuestras fuerzas se han lanzado a una formidable ofensiva, logrando conquistar diversas posiciones enemigas, siendo duramente castigado el enemigo, que ha sufrido centenares de bajas en la toma de Olivares y Monte Otero, donde nuestra Aviación ha sembrado la muerte en las filas fascistas. — Es difícilísima la situación de Oviedo, pues tiene casi por completo cerradas sus comunicaciones, viéndose privados

de poder ser abastecidos

Gijón, 11. — En toda la región ha mejorado mucho el tiempo. Como nuestras tropas estaban preparadas para la ofensiva, han aprovechado inmediatamente la mejora de las condiciones atmosféricas para comenzar un fuerte ataque en todos los sectores de Grado, Salas y Oviedo, cogiendo desprevenido al enemigo, que no esperaba un tan fuerte y rápido ataque de nuestras fuerzas.

Ha operado con toda decisión a esta ofensiva, siendo su acción decisiva, nuestra aviación, que protegió el avance de la infantería, bombardeando y ametrallando las posiciones enemigas y tomando parte activa en la toma por nuestras fuerzas de las posiciones de Olivares y Monte Otero. En esta última posición, los rebeldes ofrecieron bastante resistencia, y la misma fué vencida por la acción de los aviones de bombardeo, los que, después de arrojar toda su carga de bombas, volaron bajo, lanzándose sobre las filas rebeldes y causando enormes bajas. La acción de la aviación fué terrible, y el ene-

migo abandonó las alturas del monte, cuya conquista hubiera costado mucho sin la acción decisiva de la aviación.

En el sector de Grullas, la ofensiva de nuestras tropas nos llevó a la conquista de la posición denominada Pico del Arca.

En el sector de Sobrandio, la ofensiva de nuestras fuerzas tuvo el mismo éxito. Cayeron en poder de nuestras fuerzas las posiciones denominadas Quinta, Vereda de Olivares y el Monte Canales. El enemigo se replegó, después de haber sufrido enormes pérdidas.

La operación realizada, y las posiciones ocupadas, tienen extraordinaria importancia, pues con ellas se ha aislado a Oviedo, casi por completo, del grueso de las fuerzas rebeldes, que se extienden más allá de Grado, en dirección a Galicia.

La situación de Oviedo continúa difícilísima para los rebeldes, pues su abastecimiento es casi imposible, y la capital de Asturias sentirá de nuevo el cerco de hierro de las milicias asturianas. Sólo tienen los rebeldes, para abastecer a Oviedo, un estrecho paso, protegido por la posición de Monte Naranco. Este paso no permite el abastecimiento de Oviedo por medio de convoyes motorizados, toda vez que la carretera está en nuestro poder, y para abastecer a Oviedo los rebeldes sólo pueden utilizar unas estrechas veredas por las que a duras penas pueden transitar las caballerías.

La toma de Quinta Olivares gracias a la actuación de la aviación, fué rápida, y nuestras fuerzas se dedicaron inmediatamente a fortificar la posición conquistada en evitación de posibles refuerzos, pues las fuerzas fascistas son muy dadas a los ataques nocturnos por sorpresa, ataques que por otra parte vienen fracasando, pues ya luchan las milicias de Asturias como un verdadero ejército disciplinado, contando con todos los medios militares precisos y con la dirección técnica

que una guerra moderna exige, dejando al lado la guerra de guerrillas, tan dada a los éxitos espectaculares momentáneos, como sujeta a las sorpresas desagradables ante un ejército con medios modernos.

Con las mismas posiciones que Olivares, conquistaron nuestras fuerzas Monte Otero, cogiendo en el mismo instante bastante material de guerra abandonado por el enemigo.

Nuestras fuerzas, protegidas por tanques, hicieron una incursión por Posadas de Llanza, llegando hasta Soto Regueros, sin encontrar gran resistencia en el enemigo. La operación fué más que nada de tanteo. Varias casas que ocupaban los fascistas fueron desalojadas por éstos ante el empuje de nuestras fuerzas, y alguna de las mismas ardió, pues las predilecciones de fuego los fascistas en su huida.

La columna Taboada, en una operación rapidísima, tomó monte Simeón, viéndose los fascistas sorprendidos por la rapidez y energía con que actuaron nuestras fuerzas.

Se han vuelto a ver en Asturias algunos contingentes de fuerzas moras que han sido cañoneadas por nuestra artillería. La presencia de estas fuerzas pone más que nada de relieve el peligro que representa para los fascistas nuestra fuerte ofensiva, pues sólo tren a esta región fueran del Rif, cuando se encuenan en una situación de peligro que no pueden resolver sus fuerzas gallegas. Pero esta vez todo hace prever que con moros o sin ellos nuestras fuerzas conseguirán su finalidad de arrojar a los fascistas de Asturias y continuar su rápida ofensiva hacia León, con dirección hacia los centros vitales del fascismo en Castilla.

Los combates continúan, pose los fascistas ofrecen bastante resistencia en el sector de Grado y en Grullas, posiciones que de perderse significarían para ellos un tremendo desastre, pues en las mismas tienen acumulado mucho material. — Cosmos.

Los alemanes desembarcados en Cádiz, venían ya uniformados con el traje del soldado español

Londres. — "News Chronicle" dice que está confirmado que los alemanes desembarcados estos días en Cádiz son, como se suponía, soldados auténticos del Reich, y que su número asciende, por lo menos, a cinco mil.

Estos soldados alemanes han llegado a los puertos que están en manos de los fascistas en barcos alemanes, y no en plan de turistas preciosamente, pues todos ellos venían ya uniformados con el traje del soldado español.

Los reclutas de la Reichwehr vienen contratados con un plus especial que han firmado en un titulado Centro Iberoamericano que funciona en Berlín exclusivamente para disimular una oficina de engaño para la guerra fascista española.

El acuerdo de no intervención está nuevamente violado por Alemania con este envío de fuerzas a la Península Ibérica; pero el Foreign Office, considerando con la abdicación del rey de Inglaterra, seguramente no se enterará de esta intervención alemana en España como beligerante.

RESUMEN DE LA JORNADA

En el sector de Bujaraloz, nuestras fuerzas están a las puertas de Villafranca de Ebro

Aprovechando la tranquilidad característica de la jornada de ayer, nuestras fuerzas llevaron a cabo algún avance en el frente de Aragón.

En el sector de Bujaraloz, con uno de estos avances, se han llegado a conquistar posiciones dominantes, situadas a ciento cincuenta metros del pueblo de Villafranca de Ebro. Al efectuar este avance, nuestras fuerzas han recogido cadáveres de fascistas con armamento.

En el sector de Huesca, el enemigo ha intentado saltar nuestras posiciones del Manicomio, siendo rechazado y duramente castigado. La acción de la artillería rebelde fué pronto contrarrestada por nuestras piezas.

En el resto del frente de Aragón, sin novedad.

En el frente del Centro de la Península, como ya se suponía, las fuerzas del general Franco, ante la imposibilidad de tomar la capital, han querido ampliar el frente, para cortar las comunicaciones y aislar a Madrid. Anteanoche, el enemigo abandonó la inactividad de estos últimos días, intentando varios ataques infructuosos por el sector de la Ciudad Universitaria y carretera de Extremadura, en los que sufrió grandes

pérdidas, viéndose obligado al repliegue bajo el nutrido fuego de nuestra artillería. La lucha duró toda la noche, y a las cuatro de la madrugada, hora en que parecía decaer el fuego, el enemigo, que sin duda, había recibido nuevos refuerzos, se lanzó a un nuevo y más violento ataque. El choque con nuestras fuerzas fué intensísimo, pero los rebeldes no consiguieron avanzar ni un palmo de terreno. Se emplearon por ambos lados morteros, ametralladoras y granadas de mano. En algunos momentos, se llegó a la lucha cuerpo a cuerpo. A las cinco de la madrugada, el enemigo se vió obligado a la retirada. Entonces nuestras milicias emprendieron la ofensiva persiguiendo al enemigo, ocasionándole gran número de bajas. Inmediatamente empezó a funcionar nuestra artillería, desahuciando las concentraciones enemigas.

La aviación enemiga hizo, en el día de ayer, una nueva aparición sobre la capital, siendo perseguida y puesta en fuga por los cazas leales. Sin embargo, los aviones fascistas tuvieron tiempo de disparar sus ametralladoras y ocasionar algunos heridos.

En los restantes frentes de la Península, sin novedad.

INFORMACION NACIONAL

Ha sido nombrado fiscal de la República Eduardo Ortega y Gasset

Otra víctima del fascismo

Madrid, 11. — Esta madrugada, a las dos y media, ha fallecido en Madrid, André de Lapré, redactor de "Paris Soir", que como se recordará resultó herido como consecuencia de la cobarda agresión de que fue objeto el avión correo de la embajada francesa, por parte de los aviones facciosos.

De Lapré resultó gravemente herido por dos balazos, uno en la ingle y otro en el abdomen, ocasionándole este último, a parecer, perforación intestinal. La muerte le ha sobrevenido a consecuencia de declararse la peritonitis. — Cosmos.

Calma aparente en los frentes de Madrid

La jornada ha transcurrido con relativa calma, dedicándose los rebeldes a pequeños ataques aislados, que contundentemente han sido contestados por nuestras milicias. Nuestras fuerzas están preparadas para un posible ataque enemigo. Se afianzan los frentes de Madrid

Madrid, 11. — Los frentes de Madrid no ofrecen variación después de los últimos intentos de los facciosos, intentos que en realidad no ofrecieron gran envergadura. Nuestras fuerzas con mucha facilidad han logrado rechazar al enemigo. Nuevos ataques de poca importancia registrados en las últimas horas de la noche y primeras de la madrugada fueron rechazados con la misma facilidad.

La táctica del enemigo con estos pequeños ataques no aparece clara ni mucho menos. Parece como si tentara el sector que pueda ofrecer menos resistencia para su anunciada ofensiva, que no llega. Sin embargo, pudiera ser otra su finalidad. Como no cuenta con fuerzas suficientes para esa tan cacareada ofensiva, pues de contar la hubiera llevado a cabo, inicia ligeros ataques para no tener a sus fuerzas en inactividad, inactividad que pudiera ser muy peligrosa dada la desmoralización que reina entre las fuerzas facciosas, pues esa inactividad puede dar lugar a cambios de impresiones entre sus bombas, cambios de impresiones que pudieran aumentar más aún su desmoralización. Por ello se explican estos ataques, primero en un sector, después en otro, para ir recorriendo todos los frentes con estos pequeños ataques y movilizándolos así a ratos a todas sus fuerzas en ligeras tentativas, queriendo dar así la sensación de que se intenta algo sin conseguir otra cosa que registrar nuevas bajas.

Nada, pues, en los frentes de Ma-

adrid de importancia y silencio en las emisoras facciosas, tan locuaces generalmente hasta hace quince días al referirse a las operaciones en Madrid. Y silencio también en la Prensa del extranjero que les copia y que les cuesta bastante cara.

La Prensa de Madrid, al hablar de esta inactividad de los facciosos expone diversas opiniones, pero en general coincide toda en una afirmación: la de que es preciso seguir alerta, continuar en los trabajos de fortificación, y prepararse para batir definitivamente al fascismo, que es muy dado a esta semicalma para ver si coge desprevenido al adversario. Pero, en Madrid no puede ocurrir ni ocurrir esto. La vigilancia es constante en todos los sectores, el espíritu de todos los combatientes está atento al más pequeño detalle, y el alto mando, con sus servicios de información, no pierde ni el más pequeño detalle de los movimientos de las fuerzas enemigas. Así, en Illescas, se notó una gran afluencia de fuerzas e inmediatamente acudieron nuestros aviones para impedir que los rebeldes se pudieran concentrar y actuaran sin entorpecimiento en su tarea de preparar un golpe. Y lo mismo ocurre en el sector de Talavera de la Reina, a todo lo largo del Tajo, donde nuestra aviación dificulta en todo momento el abastecimiento del enemigo, que se hace a través de Extremadura por la ruta de Talavera. — Cosmos.

Un grupo de facciosos escondidos en una casa de la carretera de Extremadura, al ver que los iban a atacar nuestros milicianos con bombas de mano, se arrojan por las ventanas y huyen despavoridos

Madrid, 11. — "Política", en su acostumbrada impresión de las operaciones, dice hoy:

"Más de cien bajas dejó el enemigo en un ataque iniciado en la Ciudad Universitaria. Bastaba anomarse a cualquiera de nuestros parapetos de aquel sector, para comprobar la exactitud de la cifra, pues los cuerpos de los facciosos quedaron sobre el terreno con todo su armamento, incluso una camilla para recoger heridos. También atacó el enemigo por otros dos o tres puntos, pero no era una operación a fondo, sino tanteo que fué fácil rechazarlo.

En realidad, pues, la situación frente a Madrid sigue siendo la misma, aunque en Carabanchel, al tomar siete casas al enemigo, mejora, por tanto, nuestras posiciones. Pero si la situación es parecida, no puede decirse lo mismo del espíritu de nuestros milicianos, que cada día es mejor. Hay que recorrer todos los frentes de Madrid y hablar con los muchachos de las avanzadillas para comprobar la deducción que les produce el aplazamiento del ataque fascista anunciado. Están deseándolo para dárles lo suyo, como dicen. También les ha defraudado la ausencia de tanques enemigos, pues se había convertido en

un deporte la casa del carro de combate.

Frente a esto, la moral del enemigo decrece por momentos. Ayer dimos cuenta de un hecho significativo a este respecto y hoy podemos relatar otro que ha acaecido en la carretera de Extremadura. Cuatro dinamiteros de la República se acercaron a una casa de varios pisos ocupada por la Guardia Civil. Bastó la presencia de nuestros muchachos, que no tuvieron que lanzar ni una sola bomba, para que los traidores huyeran despavoridos, y tal pánico pusieron en su huida, que varios guardias se arrojaron a la calle desde el primer piso para escapar más de prisa.

En Asturias, los bravos mineros han reanudado la ofensiva, tomando varios pueblos y posiciones que han de favorecer su avance.

No queremos cerrar esta impresión sin reproducir una frase de un comandante de uno de los sectores que los facciosos atacaron ayer con más violencia. Por la noche—nos decían cuando comentábamos el heroico comportamiento de los milicianos al rechazar al enemigo: "Lo más destacado del día de hoy, no es que se haya rechazado a los facciosos, sino que nuestros muchachos gastan pocas municiones".—Cosmos.

Las víctimas del fascismo

MUERTE DE M. LAPRE

Nos comunican de Madrid que monsieur Lapré, uno de los heridos en la bárbara agresión de que fué objeto el correo aéreo de la Embajada de Francia, ha fallecido.

También nos dicen, a título de aclaración, que este periodista francés no era ni director del "Paris-Soir" ni fascista, sino un redactor modesto que, desde el primer instante, puso su pluma, completamente antifascista, a disposición de nuestra causa en todo aquello que se le permitía en un diario más amigo de Franco que de nosotros.

Recojemos la aclaración rindiendo así tributo a la verdad, y nos asociamos al duelo que esta muerte ha de producir en los medios periodísticos de izquierda de Francia.

Gestiones para poder transportar aceite de Jaén a Barcelona

Valencia, 11. — El ministro de Industria ha recibido la visita de una comisión de la Generalidad de Cataluña, en representación de la Oficina del Aceite, que interesó poder transportar aceite de Jaén a Barcelona, asunto que ha quedado satisfactoriamente resuelto.

También ha recibido al Comité Regional de la C. N. T. de Aragón, con el Comité Nacional del mismo organismo.

El ministro, camarada Peiró, ha aceptado presidir, el domingo, el homenaje a los delegados que asistieron al XIX aniversario de la Revolución rusa. — Cosmos.

Inauguración de la tribuna pública antifascista

Valencia, 11. — Esta tarde se ha inaugurado la tribuna de propaganda antifascista instalada en la Plaza de Castelar.

A las cuatro de la tarde, hora anunciada para el acto, la indicada plaza aparecía abarrotada de público, ofreciendo un animadísimo aspecto.

Hizo uso de la palabra el ministro de Instrucción Pública, Hernández, quien se refirió a la significación del acto y a la labor que se ha de realizar desde dicha tribuna de propaganda. Después leyeron composiciones los poetas Machado y León Felipe.

El público ovacionó largamente a todos los que intervinieron en el acto. —Cosmos.

Un bando de la Alcaldía de Valencia

Valencia, 11. — El alcalde ha dado a la publicidad un bando en el que ruega a los ciudadanos en general que se abstengan de rotular por el calles con nombres, que serán muy respetables, pero que para evitar la confusión que viene dándose de un tiempo a esta parte, esta función debe ser controlada por el Ayuntamiento. — Cosmos.

Inauguración de una emisora de radio

Valencia, 11. — Izquierda Republicana de Valencia inaugurará el próximo domingo, día 13, una emisora de radio destinada a prestar grandes servicios a la causa antifascista. — Cosmos.

Las cumbres de la Sierra del Guadarrama, están cubiertas de nieve

Valencia, 11. — Comunicado oficial del ministerio de Marina y Aire, facilitado esta noche:

La aviación al servicio de las tropas defensoras de Madrid, además de ejercer una constante vigilancia sobre la capital, prestó servicios de reconocimiento sobre los sectores de la sierra del Guadarrama, cuyas cumbres están cubiertas de nieve. Se profundizó mucho el vuelo, realizado a poca altura, hacia el norte, no habiéndose visto por ninguna parte concentraciones enemigas.

Todos los servicios se realizaron sin novedad. — Cosmos.

Plan de carreteras en proyecto para la provincia de Valencia

Valencia, 11. — El ministro de Obras Públicas ha comunicado que ya camino de Barcelona había tenido que regresar a Valencia, a fin de atender asuntos urgentes imprevistos y celebrar una conferencia de interés. Añadió que tan pronto pueda afectuará el viaje a Barcelona, pues los asuntos que ha de examinar en las zonas leales de Zaragoza y Huesca son de la mayor trascendencia.

También dijo el ministro, que tiene un vasto plan de carreteras en

proyecto para la provincia de Valencia, de suma importancia para el comercio y la agricultura, y cuyas obras serán emprendidas con la mayor rapidez.

Entre otras visitas, recibió hoy el ministro, una representación de la Junta de Defensa y fortificación de Albacete, Juntas de Defensa antiáerea de Murcia y Málaga y otras, todas las cuales satisfechas de su entrevista con el ministro. — Cosmos.

Hoy llegarán a Valencia los delegados españoles que fueron a Rusia

Valencia, 11. — Mañana, sábado, son esperados en esta capital los delegados españoles que fueron a Rusia. A recibirlos acudirán el Gobierno de la República, autoridades, prensa y representación de las organizaciones sindicales y políticas. La Asociación de Amigos de la Unión Soviética ha organizado un acto en el que los delegados españoles hablarán al pueblo valenciano. — Cosmos.

Las fuerzas de choque enemigas están muy desgastadas

Madrid, 11. — Anoche hubo ligeros ataques por parte de los rebeldes en el sector de la Moncloa y Casa de Campo. Hicieron un alarde sus abundantes elementos de combate, suministrados por el fascismo internacional, precediendo la operación con intenso fuego de artillería y mortero y fuego de ametralladoras y fusiles y granadas de mano. También hicieron su aparición algunos tanques. Los milicianos resistieron heroicamente el ataque, causando al enemigo gran cantidad de bajas, y más tarde contratacaron, poniendo en dispersión a las bandas fascistas, mejorando nuestras posiciones en este sector. El enemigo dejó en el campo no pocos heridos y muertos. Nosotros sólo tuvimos dos heridos.

A las once de la noche quedó terminado el asunto.

También atacó el enemigo por otros dos o tres puntos, operación de tanteo, y fué fácilmente rechazado. Hostilizó nuestras líneas con fuego de artillería, siendo respondido debidamente, obligándole a suspender el fuego.

Hoy también importantes concentraciones rebeldes han quedado desmoralizadas. Por lo demás, hasta anoche, en todos los sectores del frente de Madrid sólo hubo ligeros tiroteos.

También se han producido algunos de los diarios golpes de audacia de nuestras fuerzas. En el sector de Villaverde fueron desalojadas cuatro casas, otras cuatro en el de Carabanchel y dos en el de Pozuelo, todas ellas ocupadas por los facciosos, que sufrieron bajas.

Se han presentado en la mañana de hoy en nuestras filas cinco soldados desertores del enemigo, los cuales han hecho declaraciones de gran interés, que demuestran la desmoralización que existe en el campo enemigo. Por el estado de ánimo en que se encuentran estas fuerzas, una de las mayores dificultades que encuentra el mando faccioso para combatir, es la designación de elementos que constituyan las líneas de choque de las avanzadas. Obligados, como se sabe, a no contar con los regulares y legionarios que llevaron hasta hace poco el peso de la lucha, vuelven la vista a requetés y falangistas que se resisten extraordinariamente a ocupar estos puestos. Por eso, ahora no les queda otro recurso que apelar a los soldados de las quintas que han movilizad. Para ello, les someten a una vigilancia extraordinaria por la desconfianza que inspiran estos elementos combatientes. —Cosmos.

Sánchez Roca, conferencia con Ortega y Gasset

Valencia, 11. — Esta mañana el subsecretario de Justicia, Sánchez Roca, celebró una conferencia con el fiscal general de la República, Eduardo Ortega y Gasset. En dicha entrevista trataron asuntos de importancia, muchos de los cuales afectan a Valencia.

También esta mañana estuvo en el ministerio de Justicia el presidente del Tribunal de Garantías con una Comisión de la Junta municipal de Izquierda Republicana. — Cosmos.

HA FALLECIDO EN GINEBRA NUESTRO CAMARADA RAMON MATEO



Nuestro camarada Ramón Mateo, miliciano de la columna Ascaso y buen confederado, se ha visto sorprendido por la muerte en Ginebra, lejos de España, cuando gestionaba asuntos importantes para nuestra organización relacionados con la campaña antifascista.

La noticia nos produce profundo dolor.

Leemos en los periódicos de Suiza que su entierro ha dado motivo a que el proletariado helvético se manifiestara plenamente conmovedo por la desaparición de este luchador y enormemente interesado en el triunfo de los postulados de la C. N. T. y la P. A. I., únicos que pueden consolidar la Revolución en marcha.

Por nuestra parte, nosotros nos asociamos al dolor de esta desaparición y agradecemos a los compañeros de Ginebra lo que han hecho con el camarada Ramón Mateo.

Eduardo Ortega y Gasset, fiscal de la República

Valencia, 11. — El subsecretario de Justicia, hablando con los periodistas les manifestó que se había aprobado un Decreto en virtud del cual se suprime la dirección general de los Registros y del Notariado. Los servicios que prestaban serían realizados por la parte técnica, afecta a la subsecretaría.

Manifestó, por último, que hacía tiempo se había hecho pública la designación de Eduardo Barriobero para el cargo de fiscal general de la República; pero como dicho señor no lo ha aceptado por no querer coartarse a funciones de fiscal, ha sido designado, por acuerdo del Consejo de ministros, Eduardo Ortega y Gasset. —Cosmos.

GRAN MITIN EN BERGES

Para el domingo próximo, a las ocho de la noche, se celebrará en el local Sala Manuel, un acto de afirmación revolucionaria. Hablarán:

Victor Lucas, del Sindicato Mercantil.
Tomás Cañizares, del Sindicato de la Piel, y
Experto Durán, del Comité municipal de Gerona.

Fecha de coronación

Londres, 11. — Se anuncia que el nuevo rey Alberto I será coronado el 12 de mayo, o sea, la misma fecha en que debía serlo Eduardo VIII, cambiando sólo, por tanto, la persona del rey. —Cosmos.

En la retaguardia se hace excesiva «política». Lo decimos un poco cansados de soportarla

INFORMACION DEL EXTERIOR

Alvarez del Vayo ha puesto de relieve, una vez más, la violación del Pacto de no intervención y la homicida actitud de la democracia europea frente a la guerra civil española

CRONICA INTERNACIONAL

El espíritu fenicio del fascismo



El fascismo es una creación de la plutocracia para alargar su vida. Condenado el régimen capitalista a perecer, sus hombres más destacados en Europa inventaron el fascismo, basado en el sentimiento patriótico de los pueblos, mezclando, con este problema sentimental, la defensa de sus grandes privilegios. Afianzado el truco en Italia, y más tarde en Alemania, los grandes hombres de negocios pensaron en hacer del fascismo artículo de exportación, amenazando la tranquilidad de los países democráticos. El fascismo, pues, se ha convertido en un chantaje de tipo internacional. Se utiliza con los más diversos fines. Se asusta a los Gobiernos con promover la guerra mundial, si no se les concede tal o cual ventaja. La rapina ha tomado el nombre de fascismo.

Es un sistema político de toma y daca que denuncia, a las claras, su origen fenicio.

El pasado año, el fascismo comercial italiano se apoderó de Abisinia. Ahora, aprovechándose de la botarata de Franco, los grandes hombres de negocios italoalemanes han hecho de prestamistas a los militares sublevados, vendiéndoles a peso de oro material de guerra, mucho de él inservible, y tomando posesión de las islas Baleares y de los puertos del Atlántico, en la Península, como rehenes para negociar, con ventajas y llevarse entre las garras todo cuanto puedan.

A medida que transcurren las horas desde que se planteó el problema de la no intervención, para terminar la guerra civil en España, se ve claro el propósito y las intenciones de los fenicios fascistas.

Mientras Italia envía material bélico a Franco, para asentar mujeres y niños, y la democracia británica permite la farsa de la no intervención, ambos Gobiernos están tratando, en la intimidad, la manera de entenderse, llevando a cabo un cambalacheo diplomático indignante. En primer lugar, se llegará a un acuerdo que lleva el título irónico de "Gentleman's Agreement" angloitaliano, que marcará una nueva etapa en las relaciones italoibritánicas.

Inglaterra, una vez más, cederá a las imposiciones de Italia, y ésta, a su vez, se compromete a no hacer propaganda fascista en Inglaterra, ordenando a los "speakers" de la radio italiana que no se metan con Inglaterra. Se buscará el equilibrio de las fuerzas navales italoibritánicas en el Mediterráneo, y el Imperio británico reconocerá la rapina de Italia en Etiopía, dando por bien hecha la conquista del imperio etíope. Francia está al corriente de todo, y también cederá algo en favor del fascismo y, finalmente, cuando todo esté arreglado entre ellos, se dignarán llegar a un acuerdo para poner fin a la guerra civil en España, que ellos mismos han alimentado con propósitos inconfesables.

Esta es la moral que presenta, en pleno siglo XX, la Europa civilizada, ejemplo pernicioso para la moral colectiva e individual de los pueblos, y síntoma evidente de que es necesario, para salvar la civilización del Continente, producir, cuanto antes, un movimiento en Europa que acabe con este indignante tráfico que deshonra a la Humanidad.

La reunión de la Sociedad de Naciones

Alvarez del Vayo pone de manifiesto la violación del pacto de no intervención desde el momento en que millares de jóvenes han sido víctimas de la aviación fascista y del material de guerra extranjero. Sin el heroísmo de España, Italia y Alemania probablemente hubieran conseguido conquistar España. - El haber solicitado la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones fué precisamente para marcar, de la forma más solemne, la firme decisión de España de oponerse por su cuenta en esta paradójica y homicida política de paz

Ginebra, 11. — Después de la sesión ritual, el Consejo de la Sociedad de Naciones ha comenzado la sesión oficial a las diez y media de esta mañana. Dos puestos de Italia y Ecuador están vacíos.

Edwards, presidente del Consejo, concede la palabra al señor Alvarez del Vayo, ministro de Estado español y delegado del Gobierno legítimo español.

El señor Alvarez del Vayo recuerda que ya en el mes de septiembre tuvo el honor de señalar desde esta tribuna de la Sociedad de Naciones el peligro que constituía para la paz la nueva forma de agresión que permite a un Estado hacer efectivamente la guerra sin declaración previa, provocando, ante todo, una rebelión interior y luego ayudándose militarmente.

Hoy, las pruebas de estas alegaciones —continúa diciendo el señor Alvarez del Vayo— son tan evidentes que nadie puede creer seriamente ni dudar de la realidad de los hechos. A pesar del acuerdo de no intervención, millares de jóvenes han sido víctimas de la aviación fascista y del material de guerra extranjero. Hoy, la capital de un Estado, miembro de la Sociedad de Naciones, está en ruinas y centenares de hombres, mujeres y niños han sido asesinados y los generales rebeldes y por la aviación de los Estados que de hecho desentendieron la guerra y continúan haciéndola mientras hablan de mantener la paz.

La guerra internacional está allí, en el suelo español. Hemos visto que los rebeldes, debido al fracaso de las tropas marroquíes, se disponen a recibir nuevos contingentes de lo que llamamos "moros rubios". Además es de temer que el gas, ya empleado, lo vuelva

a ser en casos de impotencia. Lo peor para la Sociedad de Naciones es que ignorara o fingiera ignorar esta situación, y con ello se hiciera culpable, por silencio y pasividad, de la extensión de esta guerra que ahora padecemos nosotros solos.

Sin el heroísmo del pueblo español, Italia y Alemania hubieran quizás conseguido dominar a España aprovechando la ocasión para apoderarse de las Baleares y otras bases navales, en el Mediterráneo o el Atlántico. Este juego podría trasladarse luego a otros puntos. La solución final consistiría en ver a Europa pacificada enteramente por la acción bienhechora del fascismo internacional. Evidentemente esta paz habría costado la vida de millares de hombres, mujeres y niños y numerosas capitales sufrirían la suerte que se ha reservado a Madrid. Centenares de ciudades sufrirían la suerte de Alicante y Cartagena, pero oficialmente la paz no habría sido alterada.

Si el Gobierno español tomó sobre

Acuerdo comercial entre el Japón y Australia

Tokio, 11. — La agencia Domei anuncia que se ha terminado virtualmente un acuerdo entre la delegación comercial japonesa y la australiana. El acuerdo establece un sistema de intercambios según el cual el Japón se compromete a pagar a Australia 8.000.000 balas de lana durante dos temporadas y Australia se compromete a comprar al Japón 2.500.000 yardas cuadradas de artículos de algodón. — Fabra.

La U. R. S. S. y las proposiciones francobritánicas

La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, contestando a las proposiciones formuladas por Francia e Inglaterra para tomar parte en una acción mediadora que ponga fin al pleito español, contesta en el sentido de estar dispuesta a un concierto con otros países, siempre que esté garantizado el control absoluto de intervención por parte de otros países

Moscú, 11. — Litvinoff ha comunicado al embajador de la Gran Bretaña y al embajador de Francia la contestación del Gobierno soviético a la proposición formulada por Inglaterra y Francia para tomar parte en una acción mediadora que ponga fin al pleito español. El texto de esta contestación es el siguiente:

"Por parte del Gobierno soviético he de manifestar que se ha ocupado mucho de los acontecimientos de España y de las consecuencias que podrían tener para la cultura, la civilización y la causa de la paz, y por ello tiene muy en cuenta los esfuerzos verificados por las potencias interesadas para evitar el peligro de la intervención de varios Estados en los asuntos interiores de España.

El Gobierno soviético consideraba, y continúa considerando, que debe estimarse como intervención por parte de los Estados el envío de municiones y armas a quienes se han rebelado contra el Gobierno legítimo, así como haberles reconocido arbitrariamente, lo que es una conculcación de las normas internacionales.

El Gobierno soviético supuso que los compromisos contraídos por el acuerdo de no intervención serían cumplidos por todos los Estados signatarios del mismo. Ahora bien, mientras el Gobierno soviético los cumplió lealmente otros Estados los han violado, siendo incapaz el Comité de Londres para controlar y hacer cesar tal violación.

El Gobierno soviético está dispuesto a un concierto con otros Estados declarando que se abstendrán de toda actividad directa e indirecta que pudiera dar lugar a la intervención extranjera en España, siempre que esté asegurado y garantizado el control ab-

soluto de intervención por parte de otros Estados.

Juzgo oportuno recordar que el representante de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas en el Comité de Londres, insistió en establecer un control efectivo de la importación de municiones a España, y propuso últimamente que se hiciera extensivo este control al envío de los llamados voluntarios.

Esta circunstancia por sí misma contesta a la proposición expuesta en los párrafos cuarto, quinto de la última nota. De todas formas, el Gobierno soviético está dispuesto a tomar parte en la tentativa para poner fin al conflicto español por una mediación, y con esta idea está conforme en consultar con los Gobiernos de otros países la forma en que se ha de llevar a cabo la mediación". — Cosmos.

EL EX SOBERANO POPULAR

Ha causado profunda desilusión en el pueblo inglés la abdicación de Eduardo VIII. El rey gozaba de simpatías generales, discutiéndose si ello ha obedecido realmente a un problema de amor, o, por el contrario, a una divergencia política con Baldwin

Londres, 11. — Aunque la Prensa —con rara unanimidad— comenta la elevación al trono del duque de York y quiere olvidar ya los incidentes que precedieron la abdicación de Eduardo VIII, se puede notar en todas partes la profunda desilusión que ha causado entre los ciudadanos ingleses la renuncia al trono de un rey que había sabido conseguir la simpatía de todo el pueblo.

A pesar de las explicaciones dadas por el señor Baldwin en su discurso en la Cámara de los Comunes, se discute aún en determinados círculos de Londres las causas que han podido obligar al rey Eduardo VIII a abdicar. ¿Se trata realmente de un problema de amor? ¿O este duelo personal entre Eduardo VIII y el primer ministro señor Baldwin encierra una divergencia de carácter político?

Lo que preocupa a los ingleses, en este momento de profunda desilusión, es descifrar este enigma. En la resolución del rey se quiere ver —dicen algunos— un acto puramente de capricho personal, pero los que así opi-

nan no ven la honda realidad política que encierra la decisión del ex soberano de Inglaterra.

Contra la opinión de los que creen que el soberano no podrá residir en territorio británico, se afirma que el rey ha manifestado la opinión de que, efectivamente, durante algunos años desea vivir apartado de su país y de los territorios de los Dominios, pero que de ninguna manera no hay nada que le prohíba volver a Inglaterra cuando él lo juzgue oportuno.

Se sabe que la cuestión financiera fué discutida entre los tres hermanos y el Gabinete, reunión en la cual no se ha tomado decisión alguna de momento. El ex rey conservará las propiedades de Sandringham, pero renunciará a los grados de coronel de varios regimientos que tenía a título de rey.

Hasta ahora no se sabe qué título se le concederá. Se cree que aceptará un título de duque escocés. En el caso de que rehusara sería solamente el señor Eduardo Wilden. — Fabra.

Se reciben telegramas de todos los Dominios de soberanía inglesa, poniendo de relieve el sentimiento que ha causado la abdicación de Eduardo VIII, despertando la mayor admiración este gesto del soberano

Londres, 11. — De todos los Dominios y Mandatos se reciben telegramas de los Gobiernos y Altos comisionarios poniendo de relieve el profundo sentimiento que ha causado la decisión de Eduardo VIII y, al mismo tiempo, la admiración que ha desper-

tado el gesto, teniendo en cuenta las razones que ha alegado el ex monarca para abdicar de su trono.

De todas las partes del Imperio llegan telegramas indicando la necesidad de que no se aplacen las fiestas de la coronación. — Fabra.

En la Cámara de los Comunes, Baldwin pone de manifiesto los requisitos indispensables para dar posesión del trono al nuevo soberano, el Duque de York

Londres, 11. — Esta mañana se han reunido los miembros de la Cámara de los Comunes para votar un acta del Parlamento, dando efecto a la declaración de abdicación del rey. Baldwin declaró que el acta que da efecto a la abdicación del rey, prevé que el Duque de York sucederá en el trono en las mismas condiciones que si se hubiesen producido las circunstancias normales. Preciso que el acta del

Parlamento ha sido necesaria, porque la sucesión en el trono está gobernada por la ley de sucesión que no tiene cláusula alguna, previendo la abdicación o sucesión que resulta de ella.

Es igualmente necesario —declaró Baldwin— votar una enmienda a esta acta del Parlamento, eliminando a su majestad y a sus descendientes de los derechos de sucesión. — Fabra.

Las dos Cámaras inglesas, la de los Comunes y de los Lores, aprueban el proyecto de abdicación de Eduardo VIII

Londres, 11 (urgente). — Los Comunes han adoptado esta mañana, en tercera lectura, el proyecto de abdicación. — Fabra.

Londres, 11. — El proyecto de ley sobre la abdicación, aprobado por la Cámara de los Comunes, ha sido inmediatamente enviado a la Cámara de los Lores.

La Cámara de los Comunes ha suspendido la sesión hasta que los lores hayan aprobado el texto del proyecto y el mismo haya recibido la aquiescencia real. — Fabra.

Londres, 11. — En menos de un cuarto de hora, el proyecto de abdicación real ha sido adoptado por la Cámara de los Lores en primera, se-

gunda y tercera lectura, después de una brevísima intervención de lord Halifax. — Fabra.

La proclamación del nuevo soberano

Londres, 11. — Mañana, a las tres de la tarde, tendrá lugar la ceremonia de proclamación del nuevo rey en el Palacio Saint James. Irá precedida de una reunión del Consejo privado para registrar el advenimiento del Duque de York.

El Duque de Kent se ha entrevistado esta mañana, a las once, con el ex rey Eduardo. — Fabra.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

La respuesta soviética a la nota francoinglesa

Moscú, 11. — La respuesta soviética a la proposición anglofrancesa de mediación en los asuntos de España dice, en substancia:

"El Gobierno soviético no cree que pueda considerarse intervención la ejecución, por parte de otros Estados, los pedidos que fueron pasados por el Gobierno legítimo y reconocido de España, sino que, por el contrario, ha de considerarse como una burda intervención el abastecimiento de armamentos a los que se rebelaron contra el Gobierno legítimo, así como el reconocimiento de los insurrectos en calidad de Gobierno.

"Aunque la posición de otras potencias interesadas no coincidió con el criterio del Gobierno soviético, éste consideró que era posible adherirse

al acuerdo de no intervención propuesto por el Gobierno francés. Al tomar esta decisión, el Gobierno soviético a la vez que todos los Estados que participarían en el respetar el pacto, pero desgraciadamente la realidad ha sido muy diferente: mientras el Gobierno soviético cumplió escrupulosamente lo que había prometido, los otros Estados violaban abiertamente los compromisos.

"El Gobierno soviético está dispuesto a adherirse a esta nueva iniciativa francobritánica, para poder poner fin al conflicto armado de España por medio de proposiciones de mediación y entrar en consulta con los otros Gobiernos interesados, a fin de encontrar la forma que ha de revestir dicha mediación". — Fabra.

Ha sido detenido por los japoneses el rompehielos «Krasin»

Tokio, 11.—El famoso rompehielos soviético "Krasin" sigue detenido por los japoneses, informándose que sus tripulantes se hallan también detenidos.

Las autoridades niponas acusan a la tripulación del "Krasin" de haber ejercido el espionaje en aguas jurisdiccionales japonesas, agregándose que el barco seguirá incautado y su tripulación en prisión mientras se esclarece el asunto.—Cosmos.

El Comité de no intervención va a reunirse el lunes próximo

Londres, 11.—El próximo lunes, a las seis de la tarde, volverá a reunirse el Subcomité de no intervención. En la sesión se discutirán el sistema de control de entrada de armas en España por tierra y aire y el control del aire. El problema de envío de voluntarios extranjeros a España no figura en el orden del día.—Cosmos.

La actitud de Méjico

Méjico, 11. — El secretario de Relaciones Exteriores, señor Puga, ha declarado que el Gobierno mejicano no ha adoptado todavía ningún acuerdo relacionado con la propuesta de armisticio que las naciones americanas se proponen dirigir al Gobierno de España, y que son, por consiguiente, inexactas todas las noticias que acerca de la actitud de Méjico en esta delicada cuestión se han hecho circular. — Agencia Americana.

Descubrimiento de un complot

Viena, 11. — Un comunicado oficial declara que han sido detenidos ciento veinte y seis personas, acusadas de fraguar un complot comunista.

Según el comunicado de la Policía, la citada organización comunista funcionaba con el carácter exterior de una sociedad económica. — Cosmos.

La obsesión de los americanos

Buenos Aires, 11. — Continúa constituyendo el tema principal de todas las conversaciones en los círculos políticos y diplomáticos, la iniciativa del armisticio que se ha de proponer a los beligerantes de la guerra civil española. La mayoría de los delegados de la Conferencia Panamericana se muestran partidarios de solidarizarse con la propuesta formulada por los Gobiernos de Francia e Inglaterra y que ha sido ya transmitida oficialmente a las Cancillerías de los Gobiernos americanos.

Desde luego, ha sido desechada la iniciativa de algunos delegados de proponer el reconocimiento del "Gobierno Franco" mediante determinadas compensaciones. Según noticias recibidas en el Ministerio de Relaciones Exteriores, los Gobiernos de Cuba, Chile, Perú, Colombia, Venezuela, Guatemala, Honduras, Brasil y Uruguay, están conformes con la tesis del plebiscito nacional español para dirimir la contienda, y se hallan dispuestos a adherirse a la propuesta formulada por Eden y Delbos para poner término a la guerra de España.

La Prensa aboga unánimemente por la adhesión de todas las Repúblicas hispanoamericanas al movimiento emprendido en favor de la pacificación de la Península Ibérica, diciendo que son, precisamente, las naciones de América, tan ligadas a España por lazos de cariño inextinguibles, las que deben recabar para sí el alto honor de evitar el total aniquilamiento de la patria hispana. — Agencia Americana.

Los que ven más claro

Santiago de Chile, 11. — Las organizaciones obreras han acordado unificar las suscripciones abiertas en diversos puntos del país para los trabajadores de España que luchan por la causa de la libertad, a fin de hacer más efectivo y eficaz el apoyo que el proletariado chileno desea prestar a sus hermanos españoles. — Agencia Americana.

Una representación del frente de la juventud española, se traslada a Nueva York para intervenir en varios actos

París, 11. — En el "Queen Mary" ha salido para Nueva York una representación del frente de la Juventud española, compuesta por el escritor Eugenio Imaz, el comandante de las milicias Simarro y Peptía Rodríguez, de la Agrupación de estudiantes republicanas.

Efectúan este viaje invitados por algunas entidades estudiantiles antifascistas de los Estados Unidos e intervendrán en varios actos de información que se celebrarán en Nueva York, Chicago y San Francisco de California. — Fabra.

Se pierde la esperanza de poder encontrar a Mermoz y sus compañeros

París, 11. — La Compañía "Air France" ha publicado el comunicado siguiente:

"Después de largas y minuciosas pesquisas que continúan aún, la Compañía "Air France" ha perdido las esperanzas de encontrar vivos a Jean Mermoz y sus heroicos compañeros. "A partir de hoy, día 11, las banderas de la Compañía en todas las escalas y agencias y en todos los navíos de la flota serán colocadas a media asta. Serán izadas nuevamente el día 21, a las 10.40 hora correspondiente a la última emisión señalada del "Croix du Sud".

"La Compañía pide a todos, en esta hora, que tengan en cuenta la memoria de los que dieron su vida al servicio de la aviación francesa. — Fabra.

El discurso de Álvarez del Vayo ha producido buena impresión en Ginebra

Ginebra, 11. — El discurso que ha pronunciado esta mañana el señor Álvarez del Vayo, ha causado profunda impresión, ya que el delegado español se ha expresado en términos de una corrección y de una delicadeza que pocas veces se habían visto en Ginebra. Por encima de todo, en los círculos internacionales se hace notar que el diplomático español ha evitado cuidadosamente de colocar al organismo de Ginebra en una situación delicada; no en vano ha proclamado una vez más el amor y la confianza de España en la Sociedad de Naciones. Finalmente, se pone de manifiesto que no ha pronunciado ninguna palabra que pueda ser interpretada como un rechazo por parte de España a la mediación ofrecida por Inglaterra y Francia. — Fabra.

Hacia la constitución de un Comité compuesto de tres miembros, que se encargarán de la evacuación de las Legaciones y Embajadas de Madrid y de los en ellas refugiados

Ginebra, 11. — Según rumores que circulan en Ginebra, el presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, señor Edwards, presentará al Consejo un proyecto de resolución, destinado a la constitución de un Comité de

Winston Churchill se entrevista con el ex rey Eduardo y su hermano el duque de Kent

Londres, 11. — Winston Churchill ha almorzado en el fuerte Belvedere, en compañía del rey Eduardo y del duque de Kent. — Fabra.

Los embajadores de Inglaterra y Francia han hecho ciertas gestiones cerca del Ministerio portugués de Relaciones Exteriores relacionadas con la proposición francobritánica

Lisboa, 11. — Los embajadores de Francia e Inglaterra han efectuado una gestión por separado cerca del ministerio portugués de Relaciones Exteriores.

Se cree saber que la gestión de referencia se halla relacionada con la proposición francobritánica de mediación internacional para poner fin a la guerra civil que ensangrienta a España. — Cosmos.

Reforma de la Constitución irlandesa

Dublín, 11. — El presidente de Valera ha presentado en la reunión celebrada esta tarde por el Dail irlandés, un proyecto de ley que modifica radicalmente la Constitución del Estado Libre. En la primera parte del proyecto se declara que, mientras Irlanda mantenga conexión con Inglaterra, Australia, Nueva Zelanda, Canadá y Sudáfrica, y mientras estas naciones reconozcan el derecho del rey a nombrar representantes diplomáticos y consulares, el Estado Libre de Irlanda reconocerá también al rey a estos efectos.

Sin embargo, la segunda parte del proyecto propone la abolición del cargo de gobernador general, que representa al rey de Inglaterra. Los derechos y deberes del gobernador general serían transferidos por ley al presidente del Parlamento irlandés. Los demás poderes de jefe de Estado serían transferidos al presidente del Estado Libre de Irlanda. En la práctica, el proyecto significa que el nombre del rey de Inglaterra debe cesar de mencionarse en todo aquello que se refiera a asuntos interiores de Irlanda, y aparece solamente con referencia a las relaciones del Estado Libre con los países extranjeros.

De Valera, al presentar su proyecto, ha pronunciado un discurso, declarando que aquél no afecta a la posición legal y constitucional, sino que lleva la Constitución teórica dentro de las prácticas existentes. — Cosmos.

LADRONES DE LA MAS BAJA RALEA

Una de las personas de confianza del jefe rexista belga, Degraffe, ha sido detenido por haber robado documentos

Bruselas, 11. — Ha sido detenido el secretario de la Organización de propaganda rexista, señor Collard, acusado de haber robado documentos.

Es el segundo miembro de dicho partido que ingresa en la cárcel por haber publicado en el diario "Le Pays Belge", documentos confidenciales sobre el envío de armas a España. — Fabra.

Las Repúblicas centroamericanas

San Salvador, 11.—El Gobierno de la República de El Salvador, ha dirigido una comunicación a las cancelerías de las demás repúblicas centroamericanas instándolas a adherirse a las gestiones que realicen en una acción de conjunto todos los países de América en pro de la pacificación de España, por entender que cualquier iniciativa aislada podría perjudicar el buen resultado de las negociaciones emprendidas. — Agencia Americana.

Y en Italia hacen lo mismo

Roma, 11. — La Prensa continúa sin comentar el proyecto de mediación en la guerra civil española. Solamente habla en algunas correspondencias de Londres y París, en las que, no se prejuzga la acogida que se dará a dicha proposición, y se hacen todas clases de reservas. — Fabra.

La sesión de ayer tarde en la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 11. — A las seis menos cuarto se reanuda la sesión.

Abre la sesión el presidente de turno, señor Edwards, delegado chileno, quien cede la palabra al delegado inglés lord Granborne.

"Es necesario respetar todas las ideologías — comienza diciendo lord Granborne —, pero actos como el del reconocimiento del llamado Gobierno Franco, por parte de algunas potencias, y ciertos hechos que indican las tendencias de algunos países a intervenir en los asuntos interiores de España, constituyen indudablemente un grave peligro para la paz.

"La guerra civil española no es nada más que un asunto de carácter puramente interior, que no interesa ni puede interesar a ningún otro país. Comprendiéndolo así, el Gobierno británico aceptó la generosa iniciativa francesa de no intervención, que fue de inestimable valor, como ha reconocido el propio delegado español señor del Vayo".

A continuación, se refiere a la situación evocada hoy por el señor Álvarez del Vayo, cuya queja justificaba la iniciativa francobritánica, y añade, que se han entablado ahora negociaciones a fin de llegar a la conclusión de un armisticio. Explica que el Gobierno británico ha entrado en contacto con los Gobiernos alemán, portugués, italiano y soviético, pero que aún no se han recibido todas las contestaciones.

Habla después de la necesidad de humanizar la guerra civil, y principalmente de facilitar la evacuación de la población civil de las localidades amenazadas por la guerra.

Seguidamente hace uso de la palabra el delegado francés, señor Pierre Viotot, quien comienza diciendo que es un hecho muy significativo y que demuestra el estado en que se halla Europa en el caso de que un Gobierno perfectamente legal, como es el de España, haya de ir a la Tribunal Internacional para denunciar unas intolerables intervenciones internacionales dentro de su propio territorio, las cuales constituyen una verdadera agresión. Añade que España no es el único país afectado por la guerra civil, sino que ésta tiene repercusiones incalculables en toda Europa.

Hace uso de la palabra el embajador de la U. R. S. S. en París, señor Potemkin, quien recuerda que "los gravísimos hechos" expuestos por el señor del Vayo, retratan de una manera irrefutable la intervención extranjera en favor de los rebeldes. Tema que los Estados fascistas facilitan a los generales facciosos españoles el concurso de su flota para un bloqueo de los puertos gubernamentales.

El orador, ante la gran expectación de la concurrencia, dice con un gesto de gran elegancia y sobriedad di-

plomática: "Tal forma de intervención es particularmente peligrosa para la paz del mundo, ya que es susceptible de provocar nuevas complicaciones internacionales".

Subraya que tal previsión aumenta la responsabilidad del Consejo del organismo internacional y que el mismo debe adoptar una actitud simple y precisa.

Con gran sencillez expone la actitud de la U. R. S. S., que "jamás ha considerado la ayuda a un Gobierno legal como una injerencia y que ha considerado siempre la prohibición de vender armas a un Gobierno legal, víctima de una agresión, como una posición contraria al derecho de gentes, pero que, ante las circunstancias excepcionales y con el deseo de salvaguardar la paz por todos los medios posibles, se ha creído obligada a adherirse al acuerdo de no intervención y cumple los compromisos contraídos."

Agrega que la U. R. S. S. ha creído necesario aumentar sus compromisos, cuyas características observará fielmente.

Recuerda la proposición de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, hecha el día 4 del corriente ante el Comité de Londres, relativa a los voluntarios, pero agrega que "ha de quedar muy claro que la U. R. S. S. acepta tales medidas con la condición de que sean estrictamente observadas por todos los Estados que firmen el acuerdo". Para ello estima necesario la creación de un riguroso y eficaz control para plasmación del sistema, cuyo refuerzo puede hacer terminar en breve la sedición que se registra en España.

El delegado soviético agrega: "Cuando el Gobierno legal habrá restablecido el orden, desaparecerá la posibilidad de una intervención de las potencias extranjeras en los asuntos interiores de España. Si falla el actual procedimiento, el Consejo deberá buscar medidas más eficaces para prevenir la configuración general."

Potemkin declara que la U. R. S. S. está dispuesta a adherirse, en principio, a la iniciativa francobritánica y a discutir con los demás Gobiernos la forma de darle. Concluye diciendo:

"El Consejo de la Sociedad de Naciones no debe tener negligencias en todo aquello susceptible de salvaguardar la paz mundial, y debe tomar en consideración la iniciativa francobritánica y hacer todo lo posible para dar a la misma una gran autoridad moral."

A continuación hace uso de la palabra el representante de Polonia señor Komarnicki, quien declara que su país apreciará grandemente todo lo que pueda poner fin a la actual guerra en España. Se muestra escéptico sobre la acción que puede llevar a cabo el Consejo ginebrino.

Después del discurso del delegado polaco, se levanta la sesión. — Fabra.

¿Se separa Irlanda de Inglaterra?

Dublín, 11. — Circula insistentemente el rumor, acogido también en los círculos oficiales, de que con motivo de la abdicación del ex rey Eduardo, el Estado Libre de Irlanda tratará de cambiar "radicalmente" su actual Constitución, para lo cual se reunirá el Parlamento irlandés y abolirá la sanción real, al tiempo que disminuirá en proporción considerable los poderes del gobernador general británico. — Cosmos.

Dublín, 11.—Ha sido convocado urgentemente el Parlamento del Estado Libre de Irlanda, existiendo gran expectación ante los rumores que circulan, asegurando que adoptará un acuerdo sensacional que romperá la unidad del Imperio británico ante la abdicación de Eduardo VIII y la elevación al trono del duque de York. — Cosmos.

Cándidos presentimientos

Londres, 11. — La declaración hecha hoy en Washington por el secretario de Estado, que actúa en ausencia de Corder Hull, manifestando que el Gobierno de la Casa Blanca tiene esperanza de que el proyecto anglofrancés de mediación en la guerra civil española pueda hacer que ésta termine, ha causado satisfacción en los círculos oficiales de Londres. — Cosmos.

Silencio elocuente en Alemania

Berlín, 11. — La proposición francobritánica de mediación en la guerra civil española, es acogida con escepticismo en los círculos diplomáticos de Berlín. Los diarios observan un sospechoso silencio. — Fabra.

La próxima reunión del Sub comité de no intervención para estudiar las medidas a adoptar para poner en práctica el sistema de control

Londres, 11. — El Subcomité de no intervención se reunirá el próximo lunes, a las cuatro y media, para elaborar las últimas medidas destinadas a poner en práctica el sistema de control. Como se recordará, el Comité, en su sesión plenaria, se pronunció en favor de las mencionadas medidas de control. — Fabra.

Polonia prohíbe las exportaciones y reexportaciones de armas a España y sus colonias

Varsovia, 11. — Siguiendo el ejemplo de la Gran Bretaña, Polonia ha prohibido todas las exportaciones y reexportaciones de armas a España y a sus colonias.

El proyecto de cuestión retira a los barcos y aviones polacos, que trasportan armas a España, toda protección de las legaciones diplomáticas polacas en el extranjero.

Además pierden la nacionalidad polaca todos los súbditos de Polonia que luchan en ambos frentes de combate en España. — Fabra.

La Revolución en el Campo

Lo que es, y lo que debe ser la Colectividad de Trabajadores de la C. N. T. de Torre del Español

A pesar de los pesares, la colectividad de trabajadores de la C. N. T. de Torre del Español, se mantiene firme, por el camino que ha emprendido. Todos los que componemos la colectividad, estamos satisfechos de nuestra obra; todos trabajamos más y mejor, desde que nos colectivizamos y todos procuramos por nuestra iniciativa hacer algo para la organización.

Estrechamente unidos todos los camaradas, hemos conseguido una administración perfecta, base de toda organización; hemos conseguido que cada uno aporte todos aquellos elementos de que disponemos para la organización; para ello, a petición de varios camaradas, se celebra semanalmente una asamblea, en la que, después de dar cuenta de las operaciones efectuadas a la semana, se empieza con una charla en la que reina la más estrecha solidaridad y desde en la que cada uno expone bajo sus puntos de vista la forma y manera en que deben resolverse los problemas planteados, al propio tiempo que alumbran nuevas iniciativas que se estudian luego para poner en práctica al próximo más inmediato en que nuestras disponibilidades puedan desahogarse.

Conseguiremos, no hay duda, todo lo antes expuesto, porque nuestro ideal es firme, nuestra voluntad sincera y nuestro entusiasmo tal, que no creo tenga superación. Se precisa con todo que hagamos un esfuerzo de voluntad, para que todos, absolutamente todos, amigos y contrarios, nos tengamos el mutuo respeto que requiere todo orden revolucionario, primero en cuanto al hablar, dejar las palabras mortificantes, evitar aquel descontento reinante debido a las circunstancias. ¿Cómo hacerlo? En primer lugar dar ejemplo. Procurar que nuestra organización sea envidia de nuestros contrarios. Trabajar más. Las iniciativas ponerlas en práctica inmediatamente. Desarrollar la cultura. Aprovechar todos los elementos aptos para algo. Es decir, hacerlo todo para la colectividad y por la colectividad, exaltando sus ventajas, discutiendo los puntos de vista de nuestros contrarios, resolverlos las montañas que ante sus ojos se presentan. Para ello, no hay que huir de ellos, al contrario, mostrarles la satisfacción de que estamos poseídos y el entusiasmo que anima nuestra obra.

Corresponsal

Sindicato Unico de Castilla (Alicante)

Participamos a todas las organizaciones afines que éste es un Sindicato creado al calor de los momentos actuales, y por lo tanto pide a la praxia el mayor apoyo posible para poder estar a la altura de las circunstancias. — El Comité.

Nota. — Rogamos a toda la Prensa afín que envíen un número de sus publicaciones.

MITIN

En Poble de Granadella, para demostrar que en los confines de Cataluña están a la altura de las circunstancias, organizado por el Sindicato de Oficios Varios, se celebrará mañana, domingo, por la mañana, a las diez, un mitin antifascista en el que tomarán parte entre otros compañeros:

FRANCISCO CURTO
JAIMES MARGALEF
ANTONIO SALUD.

de la Agrupación Anarquista "Los de ayer y los de hoy".

Comité de Defensa Confederado de la Torrasa

Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos, Comités, y de los trabajadores en general, que el Comité de Defensa de la Torrasa, ha sido trasladado a la calle Boquerías, 76, chaflán a Plaza de los Mártires de J. Juan. — El Comité.

Comité Regional de Relaciones de Campesinos de Cataluña

Actos que organiza este Comité para hoy, sábado, día 12:

ALILÍ. — Tendrá lugar un acto de orientación sindical a las ocho y media, en el que tomarán parte Pedro Boidá y Ramón Forta.

RODES. — A las ocho y media, acto de orientación sindical, en el que tomarán parte Camilo Boidá, Roger y Juan Arana.

Para mañana, domingo, día 13, a las diez de la mañana:

CIUTADILLA. — Tomarán parte los compañeros Pedro Boidá y Ramón Forta.

GURB. — Tomarán parte los compañeros Camilo Boidá, Juan Arana y Roger; todos en nombre de este Comité. — El Secretariado.

Desde Palafrugell

QUE CUNDA EL EJEMPLO. Bajo el nombre de "Industrial Corchara", se ha colectivizado la fábrica de corcho de la que era propietario José Herrán.

El Comité de Empresa constituido se halla integrado por cinco compañeros convenientemente capacitados y buenos conocedores de la materia y poseídos de buen celo y espíritu por la colectivización, que debe significar trabajo, compañerismo, igualdad y armonía común.

Trabajan en ella 34 obreros de ambos sexos, siendo su elaboración las especialidades de discos.

Es la primera colectivización dentro de la industria del corcho en esta, que se realiza, y esperamos de ella un alto ejemplo de amor y capacidad en pro de la causa común.

La suscripción hecha por la C. N. T. en favor de sus afiliados recientemente incorporados en el ejército voluntario popular antifascista, ascendió a 297 pesetas que han sido entregadas equitativamente a los referidos voluntarios.

Para pronto se está gestionando la celebración de otro acto de afirmación revolucionaria. — M. Lavilla.

Desde Villafranca del Panadés

A LAS JUNTAS RESPONSABLES DE LOS SINDICATOS DE LUZ Y FUERZA DE LA C. N. T. Y U. G. T. Y AL COMITÉ CENTRAL DE "SERVIS ELECTRICALS UNIFICATS DE CATALUNYA".

¿Qué hay de la existencia de las Empresas eléctricas y Fuerza del Ebro, S. A.; Energía eléctrica de Cataluña, S. A.; y Electrosita Catalana, S. A., como Compañías que tienen personal a su servicio?

¿Existen oficinas de superintendencia en la organización de los "Servis Eléctrics de Catalunya"?

¿Se ha dispuesto algún sobre intervenciones de los Comités de Control con respecto a cuestiones sindicales?

La colectivización y bases de las Cooperativas locales y pequeñas industrias administradas de fluido, ¿se han efectuado en nombre de las mencionadas ex Compañías, o bien en nombre de los trabajadores de las industrias de luz y fuerza organizadas dentro las grandes centrales sindicales C. N. T. y U. G. T.?

Al fusionarse nuestra colectivización las Cooperativas locales y las pequeñas industrias administradas de fluido por la incautación efectuada, ¿se consideran solamente comprendidos los equipos y material de instalación, o bien también está incluido el material y equipos "hombre"?

Hago las presentes preguntas porque en esta de Villafranca se ha recibido una documentación para que sea firmada por dos compañeros procedentes de la Cooperativa de Villafranca de Gurb, que ingresaron junto con toda la instalación a nuestra industria en la fecha del primer documento son para formalizar su ingreso provisional. Son extendidos por la oficina superintendente del distrito, calle Mata, con un sello que dice: "Comité Control, calle Mata", y por otro sello que dice: "Por el Comité Central. Nominas y Personal".

Aceptación de los documentos mencionados una nota que dice: "Si el interesado es de la C. N. T. y pone reparos a ser socio de la P. R. E. G. E., ha de arriesgarse antes de firmar nada". Yo pregunto: Si es de la U. G. T., ¿qué?

Mientras los hombres responsables de nuestras organizaciones sindicales y los trabajadores todos hacemos toda clase de esfuerzos para llegar a la unificación de todo el proletariado, ¿qué propósito se persigue y qué clase de intención significa la referida nota?

Entre la misma documentación se presenta para la firma de los aludidos compañeros un contrato de trabajo en el que determina que íntegramente ingresan al servicio de las ex Compañías, y aceptan unas condiciones de trabajo que el término del mismo será de "un día prorrogable indefinidamente por iguales períodos de tiempo y que podrá ser en todo momento rescindido por cualquiera de las partes".

La jornada ordinaria y normal que establece el contrato es de ocho horas. No hay timbre, ni sello alguno en esta hoja de contrato de trabajo que se invita a firmar a los interesados. Creo que los comentarios y las consideraciones sobran. Solo añadiré para terminar, que todos cuantos trabajamos y estamos empleados en la colectivización de "Servis Eléctrics Unificats de Catalunya" por voluntad expresa y enviada con nuestra fábrica, entendimos el acto de devolución de las ex Empresas que nos explotaban y constituían el país. Por lo tanto, ahora mehan que nunca podemos avalar con el sello de ninguno de nuestros Comités o Subcomités el reconocimiento y sujeción de ninguna de ellas. Creo que está bastante claro. — M. Ralló, del Comité Local.

Desde Castellón

Con un lleno imponente celebró el pasado viernes un importantísimo acto de afirmación anarcosindicalista, organizado por la Federación Local y la P. A. T.

El compañero Meró, por la Federación Local, preside. Hace uso de la palabra José España, en nombre del Comité Regional. diserta sobre el tema "La reconstrucción de la nueva economía en el campo". Dice que ya es hora de que los explotados del terruño, aquellos que no han conocido un momento de bienestar en esta borrascosa vida, empiecen a disfrutar de su propio trabajo. El fundamento de la nueva economía —sueño colectivo— está en la colectivización de todas las riquezas agrícolas, apartando de las manos campesinas la negra idea de la propiedad privada. Invita a los técnicos del campo a que se pongan al lado de los manuales del mismo, con toda honradez y sinceridad, pues será así la única manera que se conseguirá el triunfo definitivo que todos anhelamos.

A continuación, el compañero Claro J. Seadde, en nombre del Comité Nacional, se dirige a los comprendidos en el salón municipal a quienes les instruye del palpitante problema bélico que estamos viviendo.

Recomienda la absoluta obediencia a un mando único, pues tal es el sentir de toda la organización confederal. También dice que la guerra se gana stando y no retrocediendo, cuyo retroceso se sabe muy particularmente a la desorganización forzada de los primeros momentos.

Después de saludar a las mujeres castellonenses, dice, como palabras finales, que el fascismo no triunfará en el mundo, pues para ello tiene que pasar sobre el cadáver de España, y España es inmortal.

Acto seguido el compañero Meró presenta al camarada Gastón Leral, como representante de los trabajadores internacionales.

Con su peculiar maestría hace un profundo estudio crítico de las democracias internacionales, a las cuales, con su blanda culpa de la situación europea en el plano internacional. Con particular intención crítica la falsa posición de su país, aunque trata de hacer ver la difícil situación del mismo con relación a las potencias alemana, italiana e inglesa. De esta última dice, que es una verdadera hipocresía todo cuanto trata de aparentar en la idiota cantinela de la "no intervención".

Estudia las condiciones agrícolas de nuestro suelo, y con relación al campo manifiesta que la reforma Agraria es una falsa idea, de la cual deben huir los trabajadores del suelo laborable. Termina diciendo que España será el faro que guiará a toda la humanidad y que su epopéyica lucha constituirá un verdadero ejemplo para los trabajadores del mundo entero. — El corresponsal.

Desde Tarragona

Por nuestros camaradas, soldados del antiguo regimiento de Almassa, hoy en Lécora, nos han sido remitidas cuatrocientas pesetas, con destino a los hospitales de sangre, las que ya han sido transferidas al Consejo de Sanidad de Guerra de Barcelona, con fecha 7 de noviembre de 1936.

Hacemos constar nuestra más profunda admiración por este ruego de solidaridad humana y esperamos cuando este ejemplo que patenta de una manera sencilla la fraternidad de los luchadores antifascistas del frente, que no sólo se preocupan de abatir al fascismo con las armas, sino que también atienden con sacrificios materiales las necesidades de los heridos. ¡Salud, compañeros de Lécora! — El Comité Local de Grupos de Tarragona.

TORTOSA

Gran mitin de afirmación confederal y anarquista que se celebrará el próximo domingo, a las diez de la mañana.

Oradores:
JOSE ABELLA.
JOSE CASTRO.
J. G. GILABERT.

Presidirá un camarada del Comité Central.



La obra solidaria en Roquetas

De los pechos altruistas de Cataluña, en Roquetas, sin duda alguna, uno de los más destacados. Dicho pueblo encerrado en las riberas del Ebro, dándose perfecta cuenta de las necesidades pur que atraviesa el frente de batalla, procura por todos los medios a su alcance, mitigarlas, ofreciendo sus mejores productos agrícolas para bien de la causa y de la libertad.

En ocho días ha hecho entrega a este almacén de dos mil cuatrocientos kilos de aceite, procedente de donativos espontáneos de su vecindario, poniéndose, además, a nuestra disposición para cuanto humanamente puedan, pues sus hombres representativos quieren demostrar que el servicio de retaguardia es de tanta utilidad como el de vanguardia, si se utiliza debidamente.

Compañeros de Roquetas: En nombre de todos los compañeros del frente, os felicitamos por vuestro magnífico comportamiento.

Por el Almacén de Abastos del frente, Agustín Pla Pino y Joaquín García.

En Hijar.

Una velada esperantista en Cornellá

El pasado sábado, con la asistencia de bastantes jóvenes de la localidad, dió una charla en el Ateneo Libertario "Horizontes Nuevos", el compañero Hortelano.

Paseo de manifiesto la importancia del esperanto en los medios libertarios.

Parangonando los aspectos gramaticales del idioma castellano con el esperanto, demostró las ventajas de este último idioma y la fácil asimilación para todos, que tiene esta lengua internacional.

Manifestó el camarada, en cuestión, cómo es a los hombres de espíritu libre, de mentalidad libertaria, que incumbe conocerlo para que así puedan ampliar y hacer más efectivas las relaciones entre los hombres.

Invita a los jóvenes para que tomen afecto a la cultura, emborriándose a que organicen cursos y establezcan relaciones por medio de, este idioma, estableciendo una corriente de amistad a través de las fronteras entre los hombres libres, borrando así prejuicios de raza y de patria. — Corresponsal.

Noticias de Igualada Inauguración del Ateneo Libertario

Con gran animación ha sido inaugurada esta entidad que viene a llenar el vacío que en esta ciudad ocasionó la desaparición del Ateneo Porvenir. Existía motivada expectativa para comprobar cómo se las apañaba el anarquismo igualadino para inaugurar un Ateneo de tan magníficas proporciones como el que tenemos ya establecido. El éxito no ha decepcionado. Con esta que nada nos ha extrañado por ser desde el primer momento conocedores de las simpatías que nuestro movimiento ha despertado entre la juventud igualadina.

Encargó la presentación de la nascente entidad al compañero Marimón, el cual, tras de servir las orientaciones precisas, invitó a que pasara a la tribuna a un compañero de Madrid, que demostró grande empeño en demostrar el agradecimiento del pequeño mundo de refugiados de la villa heroica, hacia este pueblo catalán que sabe cumplir con todos sus deberes en esta hora suprema.

Seguidamente, el joven Simón Sans, también acompañado de los chicos, con composiciones musicales para guitarra, trazo emotivo de Tárrega y Sor. La dicción, la pureza de estilo del amigo ejecutante, sobresalió en "Recuerdos de la Alhambra".

Continuó la velada con un ciclo de pequeñas conferencias a cargo todas ellas de unos camaradas de la localidad. Aménos, se ocupó del sentido constructivo de la Revolución; María Claramunt disertó con acierto sobre el histórico y la significación de nuestro Ateneo; J. Ferrer nos hizo un resumen de la actuación del anarcosindicalismo en la comarca de Igualada. Fue interesante la peroración del amigo Rodríguez comentando la guerra actual en sus variados aspectos. Palmira, Rubio y J. Genes se ocuparon con su acostumbrada elocuencia de dos temas interesantes: "Importancia de la juventud en todas las épocas" y "La solidaridad internacional".

Tan ejemplarísimo acto terminó entonando los vibrantes acordes de los "Hijos del Pueblo" y "A las barricadas". Cabe hacer resaltar la brillante actuación de la Orquesta del Sindicato Musical (C. N. T.), que amenizó tan esplendoroso espectáculo.

Hoy, el novel Ateneo, significa ya algo muy positivo, siendo digno de mencionar la importantísima biblioteca que posee, la segunda de las existentes en Igualada.

Recomendamos a los compañeros que en sus viajes se ven precisados a pasar por esta localidad, que no decaigan de girar una visita, por la sede de las actividades de esta comarca. — P.

OFICINAS DE PROPAGANDA

Actos de propaganda en la región catalana

Hoy, sábado, día 12.

OLSONELLA. Mitin de las Juventudes Libertarias, a las nueve de la noche. Oradores: Enrique Sauchis y Ginés García. (Vendrán a buscarlos a estas Oficinas a las cuatro de la tarde).

ULLASTRELL. Mitin de las Juventudes Libertarias, a las nueve de la noche. Orador de Barcelona, Juan Farré. (Salida a las siete y media de la noche. No venir a buscarlos).

MANRESAQUÍ. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Jaime Rillo y Campoy. (Salida a las tres de la tarde. Estación Norte, Plaza Cataluña hasta San Quirico).

NAVAS. Mitin, a las ocho de la noche. Oradores: Emilio Clement, Francisco Pellón y José Canela. (Vendrán a buscarlos a las cinco de la tarde).

LLAGOSTERA. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Lacio Mundéjar, Juan Papiol y Juan Blasco. (Salida de estas Oficinas a las siete y media de la noche).

VILANOVA Y GELTRÚ. SUSPENSIÓN DEL MITIN JUVENIL DE CONJUNTO.

Mañana, domingo, día 13.

GHAMANEY DE ESSOS. Conferencia, a las cinco de la tarde, a cargo de Juan Blasco. Tema: "Origen de la propiedad, los pequeños propietarios, sus sinosores y sus remedios".

SABADELL. Mitin, de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Oradores de Barcelona: Riquer Palau y Fidel Miró. (Vendrán a buscarlos a las ocho de la mañana).

BADALONA. Conferencia, de las Juventudes Libertarias, a cargo del compañero Menéndez Caballero. Tema: "La misión de las Juventudes en el presente". (Vendrán a recogerlos a las diez de la mañana a estas Oficinas).

MASNOU. Conferencia, organizada por las Juventudes Libertarias, a las cinco de la mañana, a cargo del compañero Juan Papiol. Tema: "Lo que son y representan las Juventudes Libertarias".

BARRIADA DE LAS COSTES. Mitin, a las diez de la mañana, de las Juventudes Libertarias. Oradores: Bello que Sauchis, Briones y Francisco Diego.

PACHE. Mitin, a las cuatro de la tarde. Oradores: Jaime Rillo y Campoy.

BARRIADA DE HORTA. Mitin, de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Oradores: Salada Estorach y Ginés García.

VILAGAR DE MAR. APLAZADO PARA EL VIENES, 14. MATARO.

Mitin, a las diez de la mañana, junto con la U. G. T. Oradores de la C. N. T.: Jacinto Borrás y Joaquín Cortés.

BARRIADA DE GRACIA. Mitin, de las Juventudes Libertarias, a las diez de la mañana. Oradores: Joan Farré, José Conesa y Juan Blasco.

LUNAS. Reunión plenaria de oradores, en las Oficinas de Propaganda, a las diez de la noche, junto con el Comité Regional.

SANTA PERPETUA DE LA MOGUIDA. Mitin, a las ocho y media de la noche. Oradores: Gallindo, Ramón Porté y José Canela.

VILAPONT. Acto de conmemoración a la memoria del malogrado compañero Durral. Oradores: Pedro Abril, Jaime Ribas y Manuel Simón. (Aviso importante a estos oradores. — Salida hoy, sábado, día 12, a la una del medio día de la Estación del Norte, hasta Figueras).

AVISO IMPORTANTE A TODOS LOS ORADORES. — Todos los oradores, incluso los que están en tournée de propaganda por la región, acudirán sin falta, a la reunión que tendrá lugar el lunes, día 14, a las diez de la noche, en las Oficinas de Propaganda, C. N. T., E. A. T., Via Luytana, 32-34, piso 4. Esta reunión tiene carácter extraordinario y está convocada por el Comité Regional, para tratar de un asunto de gran interés.

Oficinas de Propaganda C. N. T. - P. A. T.

COMARCAL ALTO PANADES

Sadurn de Noya

Con la presente se convoca a los camaradas de la comarca, para el plazo comarcal de Sindicatos, que tendrá lugar mañana, domingo, día 14, a las diez de la mañana, en nuestro local social. Bajo el siguiente orden del día:

- 1.º ¿Dónde crean los Sindicatos que debe existir en el sucesivo el Comité Comarcal?
 - 2.º ¿Se cree necesario crear un sello comarcal para el sostenimiento del mismo?
 - 3.º En caso de crearse convenientemente, ¿de qué precio y de qué manera tiene que hacerse efectivo?
 - 4.º Que todos los Sindicatos libren la estadística exacta del número de afiliados.
 - 5.º Asuntos generales.
- Esperamos que no faltará ningún Sindicato, puesto que todos tenemos que dar cuenta de la imperiosa necesidad de celebrar este pleno, para poder saber a qué atenernos.
- Por el Comité Comarcal. — El Secretario.

LA CARSTIA DE LAS SUBSISTENCIAS

Los decretos se dictan para que se cumplan con un alto ejemplo de ciudadanía

FIJACION DE PRECIOS AL MAYOR Y DETALL

En nuestro comentario de ayer, decíamos que era de necesidad que en los puntos de origen —es decir, de producción— se fijaran los precios de los comestibles, para partir de una base segura, a fin de poder controlar el detall. La Consejería de Abastos ha dictado una orden disponiendo que el Mercado Central de Pescado controle todo lo que sea vendido en la capital y en su ex provincia. La disposición merece nuestro aplauso más sincero.

ARGUMENTOS QUE NO TIENEN SOLIDEZ

Los pescaderos no quieren comprender que no pueden efectuar el mismo volumen de ventas ahora que arriban al Mercado Central, 400 o 500 bultos, como antes, que llegaban 1.200 o 1.500 cajas diarias. Y para ello apelan a todos los recursos. Exponen "escándalos" de gastos para demostrar que no pueden subvenir a sus más perentorias necesidades, y tienen razón; pero en el fondo, y desde el principio de nuestro movimiento, rechazaron la colectivización de la industria, sin sopesar que si bien el decreto de colectivización determina su realización forzosa a todas aquellas actividades que cuenten más de cien empleados, pueden haber excepciones —como el caso present— que obliguen, para la buena marcha, en conjunto, de la industria, el tener que realizarlo.

AL DESAPARECER EL CONSIGNATARIO, HA DESAPARECIDO EL AGIOTISTA

Dicen los pescaderos que antes los consignatarios cobraban por concepto de ventas el cinco por ciento de comisión y que ahora el Comité de Empresa percibe el siete por ciento por igual trabajo como queriendo demostrar un aumento del dos por ciento; pero esto es falso. Si bien los antiguos consignatarios cobraban antes el cinco por ciento, era "solamente en el papel", pues los "cortes" en las facturas les permitía percibir, no un cinco, sino un veinte y esto lo saben muy bien todos los pescaderos. El Consejo de Empresa del Mercado Central ha terminado con la especulación y el robo amparado con un volante de contribución. Claro está, los pescaderos al ver mermar sus ingresos por tener que cumplir las tasas minoristas a rajatabla, buscan la manera de escamotearse más pescado, recurriendo unos a trasladarse a las playas cercanas de la capital y otros a la "Plataza" con el fin de tener más pescado para la venta en las plazas y burlar las tasas impuestas; pero esta combinación ha fallado con la promulgación del decreto antes mencionado y, por consiguiente, en este aspecto debe redoblar la vigilancia en los puestos para que nadie pueda alterarlos y así, la unificación de precios será totalitaria, mientras no se decreta que la venta del pescado no podrá hacerse más que dentro de un solo mercado mayorista en la capital, o lonja de playa.

LA CENTRALIZACION SIMPLIFICA LAS OPERACIONES

Hablan también los pescaderos de los intermediarios y dicen que el actual Consejo de Empresa del Mercado Central ha hecho desaparecer quince consignatarios y en su lugar se ha formado este organismo—cuando según ellos—sería más conveniente que el pescador les entregase a los pescaderos su mercancía para ser vendida en las plazas. ¿Pero es que se creen los pescaderos que ellos no son unos intermediarios? ¿Han pensado por un momento los pescaderos, que si los pescaderos realizasen las ventas directas, ellos también sobrarían? Y mirando las cosas desde este punto, deberían cerrarse todas las tiendas de Barcelona, desaparecer todos los vendedores de las plazas, para que en su lugar se montasen establecimientos de artículos únicos. ¿Las cosas hay que meditarlas antes de decir las?

EN LA INDUSTRIA PESQUERA NO SOBRA NADIE

Son necesarios los pescaderos, porque sin ellos no hay pescado. Son necesarios los mercados centrales, para regularizar los arribos y los precios de venta. Son necesarios los mozos, para efectuar la tria de los pescados. Son necesarios los contables, para efectuar las liquidaciones y establecer el buen orden administrativo de la industria en general. Son necesarios los "camalices", para transportar los bultos. Son necesarios los pescaderos, para la distribución de la venta al detall; pero sobran los consignatarios y han sido suprimidos, acopiándose al trabajo. Sobra la especulación escandalosa y por eso se han fijado las tasas y se han TERMINADO LAS SUBASTAS para evitar la puja. Sobran ahora las divisiones y falta realizar la colectivización total de la industria para completar la obra. Lo demás y cuanto se diga, es buscar tres pies al gato y dar vueltas a la noria.

«Tiempos Nuevos»

REVISTA MENSUAL DE SOCIOLOGIA, ARTE Y ECONOMIA

LA REVISTA DE LOS ESTUDIOSOS

Colaboración especial de las mejores plumas del campo social internacional, exclusivamente para esta revista.

Cuarenta y ocho páginas de texto, en amplias informaciones gráficas mediante de nuestro compañero Buenaventura Durruti, y láminas a dos colores.

SUMARIO:

- UMBRAL, Redacción.
DE LA REACCION A LA REVOLUCION, por Agustín Saurch.
LA RECONSTRUCCION ECONOMICA DE ESPAÑA, por M. Buenacasa.
UN REPORTAJE PROFUNDO, por Alberto Carri.
LLAMADA, Redacción.
FRANCO SERA VENCIDO, por Sebastián Faure.
LA INTERNACIONAL FASCISTA, por Juanol.
PROLEGOMENOS DE LA REVOLUCION ESPASOLA, por Antonio de Hoyos y Vincent.
LA GUERRA DESCONOCIDA, por Gonzalo de Raparaz.
UNAS LETRAS DE LA COMPARERA DE DURRUTI.
DURRUTI, EL HOMBRE DE LA GUERRA Y DE LA PAZ, por A. G. Gihbert.
MALLORCA, por Victor Llorens.
ANSELMO LORENZO.
ANTE EL MOMENTO HISTORICO DE LA PRODUCCION Y DEL CONSUMO, por Morales Guzmán.
EL OTOSO Y EL CALENDARIO DE LA REVOLUCION FRANCESA, por Fignalió.
POR UN ARTE REVOLUCIONARIO, por el doctor Martí Ibañes.
EL CINE ESPAÑOL HA DE TENER EL ESPIRITU DE LA REVOLUCION, por Mateo Santos.
RESOCIALIZACION DEL HOMBRE, por el doctor Flix Martí Ibañes.
DE NOS HA PASADO UN CENTENARIO, por G. de R.
LA EVOLUCION A LA LUZ DE LA GENETICA, por J. M. Martínez.
En venta, desde hoy, en todos los kioscos y librerías.
Para pedidos de cantidades, a la Administración de "Tierra y Libertad", calle Unión, 7. — Barcelona.

Dos mil pesetas de multa es poco...

La Comisión de Sanidad Municipal, con objeto de cortar de raíz los abusos que ciertos productores de leche verifican en la manipulación de dicho producto, impuso fuertes sanciones a los infractores, pero a ruegos del Sindicato de Alimentación, Sección Vaqueros, y de diversos vendedores de dicho producto, fué suspendida la aplicación de dichas sanciones debido a que dichos industriales dieron su palabra de que, a partir de entonces, la leche que se vendería en Barcelona tendría las condiciones reglamentarias. Ante esta promesa formal, el consejo regidor de Sanidad y los demás miembros de la Comisión de Sanidad Municipal accedieron a la petición, a condición de que si en nuevas inspecciones se hallaba leche de inferior calidad o bien aguada, les serían aplicadas las máximas sanciones. Como que recientemente se han comprobado nuevas infracciones, han sido impuestas a tres industriales multas de dos mil pesetas con el correspondiente cierre de sus establecimientos por tiempo indefinido, denuncia a la Comisaría de Policía por atentado a la salud pública y a las dos sindicales, pues no puede tolerarse que un producto como la leche, que es constantemente prescrito por los médicos a los enfermos convalescentes, niños y ancianos, sea vendido en malas condiciones.

Compañeros del Ateneo Eliseo Reclus y militantes de la barriada

Se os convoca para la reunión general que con carácter extraordinario se celebrará hoy, sábado, a las ocho en punto de la noche, en el local del Ateneo.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

SECCION PIEDRA ARTIFICIAL
La Comisión Técnica de esta Sección, recuerda a todos los talleres de piedra artificial la necesidad que tenemos de que procuren controlar sus respectivos talleres lo antes posible, y mandar rápidamente a ésta copia de todo lo actuado, a fin de que pueda obrar en nuestro poder la próxima semana. — La Comisión.

NUESTROS HEROES

Joaquín Salamero

En el frente de batalla ha muerto nuestro compañero Joaquín Salamero, miembro de las Juventudes Libertarias de La Torrada.

Joaquín Salamero luchó arduamente por la libertad, como militante de la C. N. T. y de la F. A. I., en nuestras organizaciones, y frente al fascismo criminal, con las armas en la mano, en tierras de Aragón y de Castilla.

Muy joven ha muerto el camarada Salamero. Los fascistas han roto su corazón a balazos. Pero su fe y entusiasmo vive y vivirá en los pechos, jóvenes también, de todos los camaradas que forman hoy y nutrirán mañana las inmensas legiones de Juventudes Libertarias.

AVISO

Autobuses (G.)

En el plazo de ocho días, a partir de la fecha, deben presentarse a este Comité de obreros de esta colectividad cuyos nombres más abajo se expresan: Ramón Baldrich Balcells, Carlos Ponsá Riua, Reinaldo Sánchez Marin, Tomás Vilena Fraile, Eugenio Mulero Jiménez, Sebastián Mumbert Montany, Amadeo Buaqueta, Manuel Oró Bergés, Joaquín Roca Pons, Rafael Roca Coll.

Todo aquel que en el plazo indicado no se haya presentado, será baja de la colectividad, sin perjuicio además, de exigirle las responsabilidades a que hubiere lugar. — El Comité Obrero de Control.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

DISTRIBUCION
Subsección Ferretería y Similares
Es necesario que los Comités de Control convoquen a los empleados de sus respectivas casas, al efecto de nombrar delegado sindical. Dicho delegado tiene que ser nombrado antes del día 15 del corriente.

SINDICATO DE LA DISTRIBUCION
Sección Alimentación
Todos los delegados y militantes de esta Sección de Alimentación pasarán durante esta semana por Secretaría, Paseo de Pi y Margall, 15, para recibir orientaciones concretas de esta Sección.

PROFESIONES LIBERALES
Abogados
Se pone en conocimiento que el "Consultorio Gratuito" de esta Sección, será en adelante de seis a ocho. Colectivizaciones rápida tramitación.

CONSTRUCCION
Sección Yeseros, Caliceros y Peones
Asamblea general, hoy, a las cuatro y media de la tarde, en la Sala Olimpo, Cuatro de Septiembre, 35.

Sección Albañiles y Peones
Se convoca a todos los Comités de Control de la Sección Albañiles y Peones, para el lunes próximo, a las seis de la tarde, en la sala Casal, Cuatro de Septiembre, 35.

RAMO DE LA MADERA
Sección Modelistas
Asamblea, hoy, a las cuatro de la tarde, en el local de Cabañes, 33.

SINDICATO DE PRODUCTOS QUIMICOS (Sección de Aceites y Abonos Orgánicos)
Esta Sección convoca a todos los compañeros de esta Sección a la reunión que tendrá lugar hoy, a las nueve de la mañana.

SINDICATO DE LA METALURGIA
(Comisión de la barriada de Sans)
Mañana, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local, calle Guadiana, números 13 y 15, reunión de militantes. Comités de control y delegados de taller.

COMITE DE RELACIONES SIDERO-METALURGICO DE CATALUNA
Se convoca a los compañeros que componen este Comité, a la reunión de mañana, a las diez de la mañana, en Anselmo Clavé, 2.

ATENEU RACIONALISTA DE LA SAGRERA
Se convoca a la Junta y Comisión pro Escuela, a la reunión extraordinaria, que se celebrará hoy, a las siete de noche.

RAMO DEL VESTIB
Sección Modistas
Se convoca a todas las compañeras y compañeros del ramo para que acudan a la gran asamblea general, mañana, a las diez de la mañana, en Teatro Roma, calle Hospital, 51.

PRODUCTOS QUIMICOS
Se convoca a todos los Comités de Control, Comisiones de barriada y militantes en general, a la reunión que se celebrará hoy, sábado, a las cinco y media de la tarde, en nuestro local social, Caspe, 52.

Esperando que asistiréis todos, os saludamos fraternalmente. — La Junta.

PROFESIONES LIBERALES
Técnicos de la Administración de Justicia
Se convoca a los compañeros de esta Sección de técnicos de la Administración de Justicia del Sindicato Unico de Profesionales Liberales (C. N. T.), a la asamblea, que se celebrará mañana, domingo, a las once de la mañana, en la sala de actos de nuestro local social, Paseo de Pi y Margall, 35.

INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL
Se convoca a todos los compañeros afiliados a este Sindicato, para la asamblea general, que tendrá lugar mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el local del cine Barcelona, Barriada, 9.

COMITE DE RELACIONES SIDERO-METALURGICO DE CATALUNA
Reunión de los compañeros del Comité, mañana, a las diez de la mañana, en Anselmo Clavé, 2.

CONSTRUCCION
Se convoca a los delegados de barriada de la Sección Albañiles y Peones, a la reunión que tendrá lugar hoy, sábado, a las ocho de la mañana, en nuestro local social.

METALURGIA
Sección de Electricistas
Para los compañeros del ramo de acumuladores. Asamblea, que se celebrará hoy, día 12, a las cinco y media de la tarde, en nuestro local social, Anselmo Clavé, 2.

Consejos de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares

Departamento de Seguridad y Asalto

CORDIALIDAD Y COMPRENSION

Es loable y satisfactorio para todo hombre libre que no amide dentro de su ser prejuicios absurdos del régimen fascista y ruin, el cual se halla en los últimos estertores de su ocaso, la obra de magna ejemplaridad revolucionaria y combativa, de reconstrucción colectiva llevada a cabo por el irrompible Frente Popular.

Junto con las masas obreras que forman ese compacto bloque gubernamental y de urenes de la causa, nosotros, con la tutela incondicional de nuestros hermanos los obreros, que nos reconocen el derecho de organizarnos colectivamente para el logro de nuestra emancipación en todos los órdenes de la vida, declaramos estar organizados, estamos convencidos somos uno de los más firmes puntales de los Consejos de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares de España, creemos ser las fuerzas organizadas con que la Revolución cuenta para su defensa y sostén.

No es, pues, este el momento de entretenerse en discusiones y reyertas que únicamente pueden llevarnos a la desmembración, al rompimiento de ese bloque formado por nosotros con el pueblo desde el 19 de julio, aprovechando el momento en que nos fué posible sacudir la tenaza que nos aprisionaba y que nos vedaba el derecho de pensar y actuar como hombres.

Y es por ello que siendo nosotros sangre del pueblo y el pueblo sangre de la nuestra, que habiéndonos unido al pueblo demostrándole nuestro afecto en el momento grave que nos ocupa, es por lo que no comprendemos nuestra situación.

Exigimos, pues, así lo requiere nuestra dignidad de hombres, de elementos republicanos y acérrimos antifascistas por cuyo ideal estamos dispuestos a verter la última gota de nuestra sangre, que se nos defina, que se nos dé el lugar que nos co-

responde, puesto que es la hora de actuar. Queremos con nuestra actuación patentizar a nuestros hermanos de clase ese ferviente anhelo de libertad y justicia por el que luchamos desde el 19 de julio.

Duro es decirlo, pero como las circunstancias lo requieren, nos vemos obligados a hablar, a exigir. No estamos dispuestos a tolerar que por elementos infiltrados en las filas revolucionarias después del 19 de julio, se siembre la cizaña, se trate de romper la unidad que hemos logrado establecer con el pueblo productor; recoja esto quien deba hacerlo. Recabamos nuestro puesto en el trabajo de saneamiento revolucionario y nuestra responsabilidad en la calle, ya que creemos que como fuerzas del pueblo auténticamente revolucionaria, somos merecedoras.

Sabemos que hay muchos a quienes no gusta ver que las instituciones armadas, la que queremos sea una sola, se confundan en un abrazo fraterno con el pueblo. Tenemos el derecho de exigir no se permita se nos desprestigie; creemos ser acreedores a la confianza absoluta de las masas obreras; no obstante, como parece ser que estas masas no son conocedoras de la actuación y de la norma a seguir que se ha trazado el Cuerpo de Seguridad y Asalto, creemos será necesario organizar un acto público en el cual esbozaremos a grandes rasgos cuál es nuestra posición, que creemos nada tiene que envidiar a la de la entidad más revolucionaria que hoy pueda existir.

Y tampoco queremos se olvide, que hoy, como hombres libres, conscientes de nuestros deberes y de nuestros derechos, estamos firmemente dispuestos a cumplir con los unos, pero a que nos sean respetados los otros. Por el Departamento de Asalto y Seguridad,

D. Farraga

MERITORIA LABOR DE LOS AGENTES DE INVESTIGACION

Nuevas obras para el Museo Nacional de Cataluña

Los agentes de investigación y vigilancia de la Generalidad de Cataluña, que acudían a las órdenes de nuestro amigo y camarada Dionisio Eroles, han entregado al Museo Nacional de Cataluña una colección importantísima de obras de arte, de

inmenso valor artístico, que fueron abandonadas en el domicilio del ex marqués de Serna "prestigioso" monárquico que huyó de Barcelona al estallar la revolución.

Diez millones de pesetas para el Ayuntamiento de Barcelona

Hay se ha hecho público un decreto de la Generalidad otorgando al Ayuntamiento de Barcelona un crédito "extraordinario", de diez millones de pesetas, para que pueda hacer frente a las necesidades y servicios municipales, hasta fin de año.

A los periodistas

Mañana, domingo, a las once de la mañana, celebrará asamblea general la Sección Prensa del Sindicato Unico de Profesionales Liberales.

Orden del día: Nombramiento de presidente, por haber dimitido el compañero Libertio Callejas, y asuntos generales. La asamblea se celebrará en el salón de actos del Sindicato Unico de Profesionales Liberales, Paseo de Gracia, 35.

CONFERENCIA

Organizada por el Sindicato Unico de Sanidad, tendrá lugar una gran conferencia, para hoy, sábado, a las diez de la noche, en el local del Centro Obrero Aragonés, Ramón Actis, 55 (antes Baja de San Pedro), en la que se discutirá sobre el interesante tema del momento: "La C. N. T. y los problemas económicos de la actualidad", conferencia que estará a cargo del documentado economista, compañero Gastón Leval.

A todos los Sindicatos Unicos de Espectáculos Públicos de España

Para un asunto urgente y de gran interés para los mismos, se ruega que todos los Sindicatos de Espectáculos Públicos y Subsecciones que tengan personal afecto al espectáculo, manden inmediatamente su dirección al Sindicato Unico de Espectáculos Públicos de Barcelona y su Radio, Caspe, 46.

Dolorosa pérdida

Ha sido víctima de un accidente, el conocido y apreciado compañero José López. El Secretario de las Juventudes Libertarias del Clot, con hondo pesar, sintiendo mucho la suerte que ha corrido nuestro malogrado compañero, máxime en los momentos graves que atraviesa nuestro pueblo, pone en conocimiento de todos los compañeros, amigos y conocidos suyos que quieren tributarle la última despedida a su eterna morada, que el entierro se efectuará hoy, día 12, a las diez y media de la mañana, partiendo la comitiva del Hospital Clínico. Recojan su apenada madre y hermanos del camarada caído y consecuentes militantes de nuestro movimiento, el más profundo pésame. — El Secretario.

GRAN MITIN

DOMINGO, DIA 13 DE DICIEMBRE
Organizado por las Juventudes Libertarias de Las Cortes, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:
P. BOSA, por las Juventudes Libertarias de la barriada.
F. A. IBARRÉ, por el Grupo "Más lejos".
E. SANCHIS, por las Juventudes de Alimentación.
M. BRIONES, por la Federación Local.
Presidirá: ANTONIO BLAS.
Este acto se celebrará en el cine Rosá (Provena, 110), a las diez de la mañana. Se invita a todos los compañeros y simpatizantes.

Barcelona, en mes... Ptas. 350
Provincia, en mes... 350
América y Filipinas, trimestre... 1050
Los demás países, trimestre... 1800

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA... PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES: Calle Consejo de Ciento, 203. Telefono numero 30293

REDACCION: Ronda de Fernin Salvochea, 52. Telefono numero 16050

ANO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 12 de diciembre de 1936

NUMERO 1456

¡ASI SE HACE!

La alteración del precio, peso y calidad de las subsistencias, será sancionada desde dos meses a tres años de privación de libertad o trabajos forzados y multas de mil pesetas a medio millón

¿DESPIERTA FRANCIA ANTE LA INVASION FASCISTA?

Algunos diarios parisienses que hasta hace cuatro días estaban "avec Franco"...

La importancia que para Francia tiene la existencia de una democracia amiga en España, es fundamental.

No es preciso mirar los gráficos para verlo.

En la guerra anterior, la amistad nuestra, demostrada con toda lealtad, sirvió a Francia de base para organizar una retaguardia que comenzaba más allá de París y terminaba en Gi-



GRAFICO NUM. 1. Aspecto de Europa en el siglo XVI

plicidad con los generales traidores? Pues entendemos que ya debían haberse dado cuenta antes, con su perspicacia habitual.

El mismo "Petit Journal" hace un comentario gráfico comparativo de la posición de Francia en el siglo XVI, amenazada de Córcega, por un lado, de Estrasburgo por otro, de Cambrai por otro y de los Pirineos...

Han pasado dos siglos y Francia se halla con la misma amenaza.

braltar: una retaguardia de más de dos mil kilómetros cuadrados que trabajó incesantemente por el triunfo de las armas francesas, borrando las fronteras en beneficio de lo que estimábamos los españoles de izquierda la causa de la Libertad y el Derecho.

Sostener esta posición francófila nos costó un gran colapso en nuestra economía privada y sufrir una de las grandes batallas políticas con nuestras derechas, que eran germanófilas, y que si no se atrevieron a sostener la postura intervencionista en favor de Alemania, fué por la cobardía y la impotencia de un ejército tradicionalmente cobarde e impotente.



GRAFICO NUM. 2. Aspecto de Europa en el siglo XX

el gráfico número 2.) De dominar el fascismo italiano a España, sobre Francia se lanzarían ejércitos amenazadores contra ella, de Berlín por un lado, de Roma por otro y de los Pirineos por último.

No le quedaría a Francia ahora, como en el siglo XVI, más que una salida libre: la del Canal de la Mancha llená de obstáculos desde que la acción submarina juega tan importante papel en los conflictos armados.

¿Despertará Francia ante la invasión fascista?

La verdad, somos pesimistas, pese a todas las campañas de unos cuantos "anos intencionados".

El fango de París, la costumbre al "alto chantaje" de su Prensa, la ineptitud política de sus gobernantes, son superiores por ahora a la fuerza de un proletariado que sabemos que está con nosotros, porque entre obreros, no hay fronteras.

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Se convoca a pleno de Locales y Comarcas para mañana, domingo, a las diez de la mañana, en nuestro local, Via Durruti, 32. ORDEN DEL DIA Informe sobre lo tratado en el último Pleno de Locales y Comarcas. El Secretario

Entrevista de Azaña con Largo Caballero

Valencia, 11. — El señor Largo Caballero salió a las once de la mañana con dirección a Banicarió, a fin de despachar con el presidente de la República. El jefe del Gobierno almorzó en compañía del señor Azaña y regresó a Valencia a primera hora de la tarde. — Cosmos.

ORTEGA Y GASSET, FISCAL DE LA REPUBLICA



El prestigio o abogador Eduardo Ortega y Gasset, que está en la vanguardia de la Revolución desde el primer momento, ha sido designado, por el Gobierno de Valencia, como Fiscal de la República.

Seguro que su nombramiento será muy bien acogido en los medios proletariados, pues entre todos los hombres de la izquierda republicana, que usan toga, ninguno como Ortega y Gasset ha sabido poner todo su esfuerzo y toda su inteligencia al servicio del pueblo.

ITALIA Y LAS BALEARES

Crecientes complicaciones internacionales

No hay exageración en afirmar, como se hebo ya, que las islas Baleares han sido ocupadas por los italianos. La ocupación es naval, militar, aérea, política y económica. El comandante de Mallorca, Rossi, no es como se cree generalmente, un aventurero particular. Es, al contrario, un instrumento de la política italiana. La conquista de las islas y la derrota de las fuerzas mandadas por el Gobierno español son, principalmente, obra de Italia.

Ahora se están organizando en Mallorca por los italianos unas milicias fascistas, según el modelo italiano. La vida económica de las islas está bajo el control de Italia y hasta cierto punto de Alemania. Los barcos italianos hacen ahora escalas regulares en las islas y todo su comercio está en manos de Italia.

Parece que se intenta que la ocupación sea permanente. Las relaciones angloitalianas y francoitalianas han mejorado considerablemente y si aquí en París se desea renovar la tensión en el Mediterráneo; pero es claro que en Inglaterra si Francia pueden permanecer indiferentes ante un cambio definitivo en la situación de las Baleares. Italia ha asegurado repetidamente, que no pretende establecerse en las islas y aquí hay una gran inclinación a creer estas afirmaciones pero las actividades italianas en las islas han ido mucho más lejos que lo simple ayuda a los rebeldes y por esto lo mismo en Londres que en París crece el malestar.

CONTRA LA MALA INTENCION

Con motivo de haber publicado, en nuestras columnas, el ingreso del doctor Marañón en la C. N. T., nuestro colega "Claridad" reprodujo la noticia, a la que colocó una coletilla escandalosa, bastante fea y, desde luego, falsa. Nuestro fraternal "CNT", de Madrid, replicando a "Claridad", publica lo que sigue, y que gustosamente transcribimos:



En todas partes, dentro y fuera de España, se ha comentado con la mayor satisfacción el hecho de que el 5.º Regimiento de Milicias Populares ha trasladado a Valencia, por su propia iniciativa, a varios intelectuales con cuyo prestigio internacional se honra nuestro país. A nuestro entender, la significación principal de ese rasgo es ésta: el pueblo revolucionario no quiere perder ninguno de los valores intelectuales de España.

En Rusia se hizo lo mismo. Ya Lenin, recogiendo el valor y la significación de Lunacharski, dió el ejemplo sensato y trascendental. Después, al lado de los bolcheviques estuvo Chicherin. Y se guardó toda clase de consideraciones para Gorki, a pesar de que la recia pluma de éste, en los tiempos de la guerra civil, censuraba con dureza hechos y propósitos del campo comunista. Pero el caso más típico del respeto del pueblo ruso para los grandes prestigios intelectuales está en lo concerniente a Pavlov. La reacción internacional le señalaba como antibolchevique decidido, y, mientras tanto, los bolcheviques, sobre el silencio del sabio, ponían el orgullo de favorecerle para que no careciese de nada su capacidad investigadora. Y así, Pavlov, bolchevique o no, al morir, era una auténtica gloria del pueblo soviético.

Nos felicitamos de que en España se proceda de modo semejante. El prestigio de Ossorio y Gallardo, a nuestro lado está, en la defensa de la democracia. Hombres como el doctor Marañón, como Del Río Hortega y Menéndez Pidal, comparten la emoción del pueblo que se ha dispuesto a salvarlos, a ponerlos fuera de peligro. Con Gonzalo de Reparaz nos ocurre otro tanto. Sería extensísima la lista de intelectuales hacia los cuales ha tendido el pueblo, con gesto acogedor, su mano fuerte, no con un propósito político, sino exclusivamente por amor y respeto a la cultura y a la ciencia.

Al recoger los valores intelectuales con ánimo de salvarlos para las tareas creadoras de la Revolución, se ha examinado con lupa de sectarismo la significación política de todos y cada uno de ellos? No; ni tampoco se ha recordado aviesamente su pasado. Podemos enorgullecernos de haber tratado esa cuestión con la mayor alteza de miras. Y no cabe duda que, si hemos tenido toda clase de consideraciones para intelectuales que no se han declarado identificados con la causa del pueblo antifascista, menos podemos negárselas a aquellos sabios que, volviéndole la espalda al pretérito cuando estableció la insurrección fascista, voluntariamente solicitaron su ingreso en las organizaciones proletarias que luchan por la Revolución.

Este es el caso de Gregorio Marañón. "Solidaridad Obrera" ha dado la noticia de que el eminente doctor español ha ingresado en la C. N. T., y ha habido quien, al conocerla, ha echado a vuelo los campanillos chillones del escándalo, con una bajeza de intención impropia de mentalidades cultivadas revolucionariamente. Conviene que sepan los sembradores de insidias que Marañón no está refugiado en la embajada de Polonia, como ha dicho quien también ha insinuado conomitanías del citado doctor con Falange Española. Marañón, desde los primeros días de lucha antifascista, ha estado cumpliendo sus deberes profesionales en su clínica del Hospital Provincial, y hace ya dos meses que pertenece a la C. N. T., donde ha ingresado por voluntad propia, sin ignorar los deberes que le impone el pertenecer a nuestra organización y sin dejar de cumplir uno solo de los requisitos necesarios para ingresar en la misma. No es un "militante" de la organización confederal: es un afiliado, cuyo prestigio intelectual recogemos y salvamos, honrándonos al hacerlo.

Marañón no está ahora en Madrid. Hace poco tiempo fué llamado desde Valencia por el compañero subsecretario de Sanidad, y allí se encuentra, cumpliendo su deber en la defensa del pueblo contra el fascismo. Los sectores de opinión que hasta hace muy poco tiempo elogiaron la actuación, no profesional, sino política, del autor de "Amiel", sólo pueden mantener un respetuoso silencio ante este sólido valor intelectual que se incorpora a la Revolución sin marcarle rumbo a la misma...

Una medida acertadísima contra la especulación de las subsistencias

Valencia, 11. — Por el Consejo de Ministros fué aprobado un decreto de Justicia, reputando como actos de hostilidad y desafección al régimen, los siguientes:

Alterar sin causa debidamente justificada, el precio, calidad, peso, racionamiento o distribución de artículos de comer, beber o arder. Ocultarlos con ánimo de acaparamiento; cometer cualquiera otra irregularidad susceptible de perturbar el normal abastecimiento de dichos artículos o intentar maquinaciones o fraudes; realizar, prevaleciéndose de las actuales circunstancias, cualquiera de los hechos usurarios que definen los artículos 532 y 538 del Código penal. Todos estos hechos serán sancionados con penas que oscilarán entre dos meses a tres años de privación de libertad o trabajos forzados y multa de mil a quinientas mil pesetas. La jurisdicción del Jurado de urgencia se amplía al conocimiento de estos hechos. Las denuncias relativas a los hechos anteriores se presentarán por particulares ante las autoridades gubernativas o municipales o ante los organismos responsables de las centrales sindicales y partidos políticos afectos al Frente Popular.—Cosmos.